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Una A puesta por el Progreso . 
Moderna, Funcional y Mirando 

a l  Futuro sin olvidar la Historia

imwtttt
1 m ili 
1 m u i
| m m

NHttW
■r—■..

O—
m m
m m
m m

llVVTTTIfi
AYUNTAMIENTO DE ALBACETE

1
mm

i I
':v

I  i  1 1

£ i

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ciudades de Castilla-La Mancha. 7/4/1995.



ALBACETE

Detalle del Pasaje de Gabriel Lodares.
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De la cuchillería 
al progreso
Concluimos en Albacete 
un periplo que iniciamos 
hace ya mas de tres meses 
en Toledo. Hemos decidi
do, y a su elección deja
mos el acierto o el error, 
identificar este especial 
como el que define a la 
"La Gran Urbe de la Man
cha" A nadie le es ajeno el 
empuje llevado a cabo por 
Albacete en los últimos 
años mostrándose como el 
arquetipo de esas ciudades 
que sin ser mastodónticas 
si contienen en su interior 
todo lo que un “urbanita” 
necesita para desarrollar 
los instintos y necesidades 
propias del lugar en el qüe 
habita. En numerosas oca
siones hemos escuchado 
aquello de: “Es una ciu
dad muy cómoda para vi
vir”. Con todo somos 
conscientes de que esa

impresión, que es genéri
ca de todo punto, seguro, 
no es compartida por to
dos los ciudadanos, cosa, 
por otra parte, que nos pa
rece normal ya que los lu
gares de ensueño sólo 
existen en los cuentos y, 
en cualquier caso, en la 
imaginación. No es este el 
momento de analizar en 
grandes cifras ni estadísti
cas ni sondeos de opinión 
la evolución de la ciudad 
y no lo es porque se nos 
agotaría el espacio y den
tro de este número ustedes 
podrán leerlo pormenori- 
zadamente. Aquí y ahora, 
nos presentamos y les ani
mamos a seguir con dete
nimiento la lectura para 
que, seguidamente, sean, 
ustedes mismos, quienes 
saquen sus propias con
clusiones, al tiempo, que

conocen, un poco más, to
do aquello que se desarro
lla en el entorno donde vi
ven y ejercen su actividad 
diariamente. Desde el ur
banismo, la industria, la 
economía, o la cultura pa

sando por el deporte la 
educación el ocio o los 
personajes característicos 
de la ciudad van a pasear
se por estas páginas como

exponentes de un pasado 
y un presente que tienen 
puesta la vista en el futu
ro; ese futuro que, siem
pre, es intangible pero que 
el esfuerzo del conjunto 
de la sociedad puede

transformar en una reali
dad palpable y objetiva y 
sobre la que los albaceten- 
ses han puesto mano so
bre mano, de tal forma .

que puedan disfrutar de la 
realidad, de la que hablá
bamos, en el menor tiem
po posible. Saludamos a 
esta ciudad con un núme
ro especial y, lo acompa
ñamos, de una exposición 
de los humoristas gráficos 
de Diario 16, Gallego y 
Rey en el convencimiento 
de que la intensa actividad 
cultural que vive Albacete 
se verá enriquecida con el 
trabajo sutil, algo ácido 
peto, siempre, constructi
vo de estos artistas que se 
suman a nuestro homenaje 
cariñoso y agradecido a 
unos castellano manche- 
gos que han sabido supe
rar enormes dificultades y 
situarse a fuerza de volun
tad y trabajo en un lugar 
privilegiado de nuestra 
Comunidad Autónoma.

A  nad ie le  e s  ajeno e l em p u je  llevado  a 

ca b o  p o r  A lb a cete  e n  los ú ltim os años, 

m ostrán d ose  com o  e l arquetipo  de  

ciu d ad  q u e, s in  ser  m astod ón tica  , 

satisface las n ecesid a d es  de un  

“urbanita”
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“HAY QUE TRABAJAR MUCHO MAS, PERO NO SOLO DESDE EL AYUNTAMIENTO, 
SINO TAMBIEN DESDE LAS ASOCIACIONES”

Alcaldesa de Albacete
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“Ya nadie me visita para 
pedirme viviendas”
Carmina Belmonte, inde
pendiente presentada por 
el PSOE en el 91 como 
candidata a la Alcaldía de 
Albacete, vive sus últimos 
días al frente de la Corpo
ración municipal. La pri
mera mujer que accede a 
un cargo de tal categoría 
en una de las capitales de 
Castilla-La Mancha, y qu? 
no será nuevamente candi
data, cree haber contribui
do con su elección "a des
mitificar la política, no 
hay que ser una mujer fue
ra de lo normal para dedi
carse a ésto".

-  ¿Qué diferencias hay 
entre la ciudad que se en
contró en el 91 y la que 
deja en el 95?

-  La gran diferencia de 
esta ciudad es cuando se 
cogió en el 79 a ahora, ha 
sido todo una evolución y 
un proceso, puesto que los 
cuatro gobiernos han sido 
socialistas y han seguido 
una misma línea de traba
jo. Concretamente en es
tos años se están termi
nando una serie de obras: 
no está totalmente termi
nado, pero le faltan vías, 
al viejo Ayuntamiento pa
ra habilitarlo como museo; 
la Posada del Rosario, que 
es el único edificio anti
guo que tenemos, se va a 
terminar; se ha hecho un 
esfuerzo muy grande de 
arreglo de infraestructuras 
y, por lo tanto, de asfalta- 
do^como consecuencia de 
los trabajos en profundi
dad de las calles, porque, a 
mí eso me gusta decirlo, 
no se trata de que haya
mos embellecido las ca
lles, lo que hemos hecho 
es arreglar las infraestruc
turas que hay debajo y, 
como consecuencia, lógi
camente, arreglar los as
faltados. Aunque no con la 
amplitud que a mí me hu
biera gustado, se está re
cuperando la ciudad para 
el peatón.

-  Precisamente el tema 
de la peatonalización del 
centro le ha causado más 
de un quebradero de ca
beza a la alcaldesa, creo

Carmina Belmonte accedió a la alcaldía en el 91, como independiente en las listas del PSOE, Ha sido la primera alcaldesa de la ciudad.

que, incluso, entre su pro
pio grupo.

-  Sí ha habido polémi
ca, pero el apoyo que me 
ha faltado no ha sido de 
mi grupo, sino del Partido 
Socialista, que al final no 
se lanzó a seguir adelante. 
Yo creo que ahora mismo 
la gente que esté Viendo 
como se queda la calle del 
Rosario... Yo pienso que 
antes ó después la zona 
centro será peatonal por
que entra dentro de lo ló
gico,,pero bueno si no era 
el momento... Volviendo a 
lo anterior y, aparte de las 
obras, porque ha habido 
muchas obras, en estos 
años sí ha sido algo espe
cífico un tratamiento muy 
especial del medio am
biente: se ha creado un de
partamento con técnicos 
especializados y se ha ac
tuado en el medio ambien
te, no sólo natural sino ur-

“La gran d iferencia  

de ésta  ciudad es  

que d esd e e l 7 9  ha  

sido tod o  una  

e v o lu c ió n  y  un  

p r o c e so  que han  

desarrollado los  

cuatro ú ltim os  

gob iern os  

soc ia listas”

baño, fundamentalmente 
lo que más se ve ahora es 
el natural, con la recupera
ción de la laguna de Onta- 
lafia y la vuelta de las aves 
acuáticas. El Parque del 
Encinar municipal se ha 
hecho un aula de naturale
za, un parque tradicional, 
el de la Pulgosa, se ha re
cuperado y se termina en 
estos días, también. Se- 
han hecho muchos proyec
tos, en los cuales ha inter
venido directamente la 
Junta. Y Albacete se que
da con la posibilidad real 
de un teatro, el teatro cir
co, ya que se ha consegui
do la financiación por par
te de la Junta para su reha
bilitación.

Carmina Belmonte des
taca, asimismo, diversos 
aspectos de la labor lleva
da a cabo por su equipo de 
gobierno, quizá menos vi
sibles, pero no por ellos

menos importantes. "Se 
queda en marcha la parti
cipación ciudadana de ma
nera más profunda y más 
articulada, porque tene
mos consejo municipal de 
la mujer, de la juventud y 
de los mayores. Y ahora 
en estos días vamos a po
ner en marcha el consejo 
de minusválidos. Por otra 
parte, tenemos a las aso
ciaciones de vecinos en 
las comisiones informati
vas, donde pueden opinar. 
Creo que hay que trabajar 
muchísimo más, pero no 
sólo por parte de los órga
nos municipales, sino de 
las propias asociaciones, 
que tienen que entender la 
participación como asun
ción de responsabilida
des".

— Por lo que me cuen
ta, ha habido bastante 
diálogo con los colectivos 
sociales.
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“CON EL PLAN DE EMPLEO DEL AYUNTAMIENTO Y LA JUNTA DE 
COMUNIDADES SE CREARAN UNOS 800 PUESTOS DE TRABAJO”

-  Sí, aunque a veces no se 
entiende muy bien qué es 
el diálogo, porque todo el 
mundo cree que el diálogo 
es que se haga lo que él 
diga y , no que se escuchen 
las razones ajenas para to
mar la decisión, permane
cer en la misma o modifi
carla.

-  Cambiando de tema, 
según la oposición, en es
ta legislatura se ha hecho 
muy poco para resolver 
uno de los problemas más 
graves de los albaceteños, 
el de la vivienda.

-  Se ha hecho mucho 
en este aspecto y es en 
uno de los que yo me 
siento más satisfecha. 
Cuando entramos no ha
bía suelo público para vi
viendas y ahora mismo 
salimos con suelo para vi
viendas hasta no sé qué 
año, porque la política que 
se ha hecho permitirá al 
Ayuntamiento tener suelo 
disponible para todos los 
que necesiten vivienda, 
pero de hecho, ahora mis
mo, hay suficientes pro
mociones para que el pro
blema acuciante ya no lo 
sea, se está trabajando en 
función también de que 
sean empresas privadas, 
cooperativas, las que pue
dan entrar, y no sólo sean

En o p in ió n  

de la A lca ld esa  

se  ha trabajado  

igual en  tod os  

los barrios, y  

lo s  v e c in o s  son  

c o n sc ie n te s  de  

e llo , p o r  lo  que  

es  fa lso  hablar de  

una d ico tom ía  

b a r r io -cen tro , 

q u e adem ás n o  

c o n d u c e  a nada.

viviendas de promoción 
pública. Hay un dato que 
para mí es muy significa
tivo y es que, al principio 
de este mandato, yo tenía 
semanalmente un número 
muy elevado de visitas 
que pedían vivienda y 
ahora no tengo ninguna, 
no porque se haya conse
guido, sino porque saben 
que hay promociones sufi
cientes y háy expectativa 
de vivienda.

-  En lo que se refiere 
al tema del empleo, diver
sos colectivos se han que
jado de' que la Junta no 
ha facilitado el dinero 
previsto para el Plan de 
Empleo Municipal.

-  Yo lo que entiendo 
es que nosotros podemos 
querer muchas veces más 
de lo que se nos puede 
dar. Ante el acuciante pro
blema que tiene el Ayun
tamiento de dar respuesta 
a la gente sin empleo, ló
gicamente lo que quiere 
es pedir al máximo y la 
Junta nos ha dado el má
ximo que consideraba que 
podía damos.

-  ¿Cuáles son las líne
as fundamentales de este 
Plan de Empleo y cuántos 
puestos de trabajo crea
rá?

-  Se crearán en tomo a

800 puestos de trabajo. Es 
un plan conjunto entré el 
Ayuntamiento y la Junta. 
Son programas fundamen
talmente de reparaciones 
viarias, limpiezas medio
ambientales, pinturas... El 
presupuesto, aunque no 
recuero la cifra exacta, es 
de más de 500 millones de 
pesetas.

-  ¿Se trata de un pro
yecto que pudiera ser ta
chado de electoralista o 
ya estaba planificado des
de hace tiempo?

-  Estaba pensado desde 
hace tiempo. De todas ma
neras, yo creo que, en el 
caso de que se pudiera 
plantear que fuera electo
ralista, aunque fuese por 
esa razón, si se resuelven 
los problemas que están 
planteados, tampoco es 
muy criticable.

-  ¿Aspira Albacete a 
convertirse en una ciudad 
industrial?

-  A mí me gustaría 
mucho. Es una ciudad fun
damentalmente de servi
cios, de todas maneras, 
hay un movimiento indus
trial que, por desgracia, se 
cortó en esta crisis, pero 
yo espero que ahora, cuan
do quede claro que esta 
crisis ya se ha superado, 
vuelva el movimiento de

Aunque sabe que le queda poco tiempo, Carmina Belmonte asegura que no perderá la ilusión y el entusiasmo en su trabajo.

instalación de empresas, 
fundamentalmente algunas 
extranjeras con las que ha 
habido contactos para que 
puedan asentarse.

-  Evidentemente, la po
blación de Albacete ha 
crecido mucho durante los 
últimos años ¿se han in
crementado a la par las 
infraestructuras ?

-  Sí, ha habido un-es- 
fuerzo grande de infraes
tructuras, no quiere decir 
que todo esté' conseguido, 
pero yo creo que es una 
ciudad con un nivel de 
servicios más que acepta
ble. Hay infraestructuras 
que no se ven, como una 
depuradora nueva, de lo 
más nuevo que hay en Es
paña, que está en funcio
namiento, se ha trabajado 
para que la remodelación 
de redes se pueda poner en 
marcha ya. Equipamientos 
de tipo social y sanitarios 
hay e, incluso, la nueva 
Residencia va abrirse 
pronto, la Universidad tie
ne un proyecto de amplia
ción, que apoya el Ayun
tamiento, magnífico...

En opinión de la alcal
desa, se ha trabajado por 
igual en todos los barrios 
"y los vecinos de los ba
rrios eso lo saben, lo que 
ocurre es que la dicotomía 
centro-barrio, me parece 
que es falsa y que lleva a 
la lucha y a un enfrenta
miento que no conduce a 
nada bueno. Yo cuando 
voy a los barrios siempre 
les digo que el centro es 
de ellos y a nadie de un 
barrio le gusta que su cen
tro esté hecho un asco y 
que identifiquen a su ciu
dad por ese centro. El 
error es pensar que el que 
el centro esté en condicio
nes es beneficiar a las per
sonas que viven en el cen
tro, porque, además, es la 
zona que tiene menos ser
vicios, menos instalacio
nes deportivas, menos zo
nas verdes...". Para solu
cionar el problemas del 
tráfico, que tampoco es 
muy acuciante, según la 
alcaldesa ésta aconseja 
"no coger el coche. Yo ga
rantizo que ahora mismo 
hay sitio para dejar el co
che en aparcamiento o zo
na azul, pero tenemos el 
vicio de coger el coche pa
ra andar cien metros".

Al decir adiós al sillón 
municipdl, nuestra interlo- 
cutora asegura que "no 
porque me quede poco 
tiempo, no voy a tomar las 
decisiones que tenga que 
tomar y con el mismo ca
riño y la misma ilusión, 
incluso sigo haciendo pro
yectos, no quiero decir 
con ésto que vaya a obli
gar a nadie a seguir por 
ahí, pero creo que es malo 
que uno tenga la sensación 
de marcharse y deje de ha
cer cosas que deban ha
cerse".
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ALBACETE ES UNA CIUDAD PRIVILEGIADA 
EN CUANTO A ZONAS VERDES Y  PARQUES

Crear suelo urbano, el 
principal objetivo

. Se pretende abaratar el coste del suelo, y  por extensión  el de la s viviendas.
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Albacete se encuentra en 
un momento de revisión 
del Plan General de Orde
nación Urbana por el que 
se regía la ciudad desde 
1985. No obstante, según 
el concejal de Urbanismo, 
Joaquín López Ros, «al fi
nal, los trabajos han sido 
tan exhaustivos, tan por
menorizados, que prácti
camente hemos ido, me 
atrevería a decir, a la ela
boración de un nuevo 
Plan».

«El nuevo Plan lo que 
pretende -continúa el 
edil- es que el desarrollo 
urbanístico de la ciudad 
no se vea afectado, no se 
vea impedido por una se
rie de agentes no desea
dos. Para ello, uno de los 
objetivos que se persigue 
es que el ayuntamiento 
tenga un mayor protago
nismo en la ejecución y el 
desarrollo del planea
miento. Se trata de conve
nir con los agentes socia
les implicados en el tema, 
ya desde su inicio, el pró
ximo Plan. El equipo de 
gobierno socialista se ha 
empeñado en un trabajo, 
que ha sido complejo, di
fícil y largo, de convenir 
el desarrollo urbanístico 
de grandes zonas de nues
tra ciudad». Ejemplos de 
esta política son el recien
te convenio con el Obis
pado, que posibilitará ac
tuaciones en el barrio de 
la Vereda o con dos viejas 
industrias de la entrada a 
Albacete por la carretera' 
de Madrid, que supondrán 
una importante transfor
mación de esta zona.

Otro de los objetivos 
que persigue el Plan es, 
explica nuestro interlocu
tor, «arbitrando una serie 
d»- mecanismos, entre 
ellos aumentando el nú
mero de unidades de eje
cución en suelo urbano y 
en suelos urbanizables 
programados, permitir su 
desarrollo con convenios 
desde su inicio, haciendo 
por lo tanto factible, en un 
plazo razonable, su ejecu
ción». El suelo urbaniza- 
ble al que se refiére el 
concejal está situado en 
áreas tales como ehPaseo 
de la Cuba, el eje que va 
desde la entrada a Albace
te por la carretera de Ca
sas Ibáñez hasta la entrada 
por la carretera de Valen
cia, sin olvidar la ya cita-

E1 Ayuntamiento quiere más protagonismo a la hora de desarrollar el planeamiento urbano.

U no de los p rin cip a les prob lem as urban ísticos  

ha sid o  la c o n stru cc ió n  de e d ific io s  sob re  

su e lo s  n o  urbanos, in cu m p lien d o  las norm as e n  v igor

En la actualidad se está remodelando el Plan General de Ordenación Urbana de la ciudad.

da zona de la entrada de la 
carretera de Madrid.

Actualmente, el creci
miento de la ciudad se ha 
dirigido a diferentes zo
nas, tal vez por su confi
guración semicircular. En 
un futuro se propiciará el 
desarrollo de la capital ha
cia más de una dirección, 
«la calificación que va a 
recibir el suelo va a per
m itir, dependiendo de 
esos convenios que el 
ayuntamiento haga, o bien 
elidía de mañana pueda 
hacer, que el crecimiento 
pueda ser en una direc
ción o en otra, aunque hay 
barreras naturales, como 
la línea de ferrocarril o la 
nueva autovía».

Uno de los problemas 
urbanísticos con los qüe 
se ha encontrado Albacete 
durante muchos años es la 
construcción de edificios 
sobre suelo no urbano, in
cumpliendo las normas en 
vigor. Y esto es algo que 
intentará solventar igual
mente el nuevo Plan, a 
través de «un mecanismo 
que ha recibido una acep
tación bastante importante 
por parte de las urbaniza
ciones que están en esta 
situación, de tal manera 
.que ya se han recibido 
aproximadamente una de
cena de propuestas en las 
que se indica que quieren 
emprender el camino de la 
Tegularización».

Un incremento de pa
trim onio municipal de 
suelo es otro de los objeti
vos perseguidos en esta 
revisión. «Se pretende 
abaratar el precio del sue
lo y, por lo tanto, de la vi
vienda. En este sentido se 
han llevado a cabo inicia
tivas importantes, como la 
delimitación de unos polí
gonos para patrimonio 
municipal de suelo de una 
superficie de 900.000 me
tros cuadrados».

En cuanto a zonas ver
des, cuya superficie tam
bién va a crecer conside
rablem ente, «Albacete 
-afirm a Joaquín-López 
Ros- es una de las ciuda
des privilegiadas en ese 
sentido. Yo creo que to
dos los barrios tienen su 
parque, más o menos ex
tenso y luego, hay una se
rie de parques de mayor 
extensión, como el Abe
lardo Sánchez, el Lineal, 
la Fiesta del Arbol, 1 os
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EL TRAFICO NO ES UN PROBLEMA ACUCIANTE,
“SE TRATA DE UN ASUNTO DE CONCIENCIACION DE LOS CIUDADANOS”

Albacete es una ciudad muy transitable. Se ha permitido la fluidez del tráfico y el aparcamiento en la zona centro de la ciudad está garantizado.
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los Jardinillos de la Feria y 
el último, que se está eje
cutando ahora, que es La 
Pulgosa que tiene unas 40 
Has. A eso hay que añadir 
otro parque, que es un área 
protegida desde el punto 
de vista medioambiental, 
como es el Encinar muni
cipal, con 230 Has.”

Otro de los temas estre
lla, al habla de urbanismo 
es, sin duda, la vivienda. 
En este sentido, Albacete 
vio aprobado en abril del 
93 un Plan de vivienda, 
con una vigencia hasta 
1995. “En estos dos años y 
pico desde su puesta en 
macha -asegura López 
Ros- el ayuntamiento ha 
propiciado ya más de mil 
viviendas. El Plan contem
plaba dos líneas de actua
ción: por un lado, que el 
ayuntamiento pusiera sue
lo municipal a disposición 
de cooperativas o empre
sas para construcción de 
viviendas de protección 
oficial. En este caso el 
ayuntamiento ha enajena
do suelo para poder cons
truir casi 600 viviendas. 
Por otra parte, en estos 
momentos el ayuntamien
to, a través de su propia 
promoción, está ejecutan
do 54 viviendas en el ba
rrio de San Pablo, 29 en la 
pedanía del Salobral, 22 en 
la pedanía de Pozo Cañada 
y, en los próximos días, va 
a adjudicar las obras para

84 viviendas en la zona del 
canal de María Cristina”. 
Así mismo, y a través de 
un convenio con la conse
jería de Obras Públicas, el 
municipio ha conseguido 
la construcción de 133 pi
sos en la capital, actual
mente en obras. También 
se ha calificado nuevo sue
lo urbano en la pedanía de 
Santa Ana, que permitirá 
el asentamiento de 70 ca
sas, que se suman al re
cientemente aprobado pro
yecto de ejecución de 18 
viviendas.

“Ya se han entregado 
las llaves de 43 viviendas 
-dice el edil-, 21 de ellas 
en el barrio de la estrella y 
22 en la calle Hellín”. Lo 
cierto es que Albacete se 
encuentra en plena activi
dad a nivel de construc
ción. Incluso en el centro 
de la ciudad, que constitu
ye, por supuesto, la zona 
más cotizada, se llevan a 
ca promociones de pisos, 
aunque de carácter libre.

Precisamente en el cen
tro, en lo que podríamos 
denominar casco antiguo, 
el barrio de Carretas, se 
han llevado a cabo dos ac
tuaciones, por un lado “se 
ha modificado el antiguo 
plan -explica nuestro in
terlocutor- para que resul
tase más eficaz en su eje
cución y, por otra parte, se 
ha realizado un plan de in
versiones muy importantes

G racias a d istin tos  

c o n v en io s , 

tam b ién  se  han  

realizado d istintas  

obras de

reh ab ilitac ión  en  

e d ific io s  

em b lem áticos  

de la ciudad, 

co m o  la Posada del 

R osario, o  e l  

antiguo  

A yu ntam iento , 

en tre  o tros.

para obras y obtención de 
suelo para vivienda. Las 
viviendas estaban muy 
abandonadas, anticuadas y 
ahora, con las nuevas ini
ciativas que se están lle
vando a cabo es un barrio 
que tiende a repoblarse de 
nuevo”.

Aparte de las obras en 
este característico barrio, 
la Corporación municipal 
ha conseguido incluir o es
tá ejecutando en estos mo
mentos los centros socio- 
culturales en los barrios o 
pedanías que aún no lo te
nían. Así mismo, se ha re
habilitado la Posada del 
Rosario -en estos momen
tos se están terminando las 
obras-, que va a albergar 
una oficina de turismo y 
unas dependencias para la 
UNED. El viejo ayunta
miento también ha sido re
mozado, mientras las obras 
del Depósito del Sol, ya 
contratadas, permitirán 
contar con una biblioteca 
al barrio de Carreras. La 
revitalización de la zona 
comercial y la peatonaliza- 
ción de buena parte de la 
zona centro, han converti
do a Albacete en una ciu
dad muy distinta, como 
apuntan en estas mismas 
páginas diversos sectores 
políticos y económicos, a a 
capital de hacer unos años.

Respecto al tráfico, 
Carlos Sempere, concejal 
del área, califica a Albace

te como “una ciudad pe
queña, llana y muy transi
table”. De ahí que los pro
blemas que pueda haber 
en este sentido, vienen de
rivados “por un uso exce
sivo del coche”. La Cor
poración municipal habili
tó al principio de su man
dato una serie de zonas 
azules en el centro de la 
ciudad, con un máximo 
permitido de dos horas de 
aparcamiento. “Se ha per
mitido la fluidez del tráfi
co -afirma Carlos Sempe
re- y hoy el aparcamiento 
en la zona centro de la ciu
dad está garantizado”. Se 
ha pensado en ampliar es
ta zona azul, a demanda 
de los propios comercian
tes de zonas adyacentes a 
la actual, aunque parece 
que esto va a quedar a cri
terio de la próxima Corpo
ración.

Lo cierto es que el trá
fico, como dice la alcalde
sa, Carmina Belmonte, 
“no es un problema acu
ciante”, pero que en buena 
medida depende del grado 
de concienciación de los 
ciudadanos a la hora de 
dejar el coche en casa y 
acceder a la capital a tra
vés del transporte público. 
Y el incremento de un 17 
por 100 en la utilización 
de este servicio prueba 
que, en buena medida, po
co a poco se va consi
guiendo.
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LAS INVERSIONES MILLONARIAS DE LOS ULTIMOS AÑOS 
HAN ACERCADO A LA CIUDAD AL RESTO DE LA REGION
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Mancha Albacete, cada vez 
más cerca de todos
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“Tenemos excelentes comunicaciones por autovía con Valencia, Alicante y  Madrid"

Todas las administraciones vienen realizando desde hace unos años inversiones de miles de millones para mejorar la red viaria.

Albacete, ciudad estraté
gicamente situada entre 
Madrid y Levante, goza 
de excelentes comunica
ciones por carretera que, 
en los últimos años, han 
sido renovadas gracias a 
inversiones de miles de 
millones de pesetas. “Es
tamos más cerca, yo creo 
que vamos a estarlo más 
en el momento en que se 
terminen las autovías 
transversales y nos comu
niquemos con la capital 
de la región”, dice el pre
sidente de la Diputación, 
Juan Francisco Fernández.

Y es que, como afirma 
el responsable de la Cor
poración provincial, “de 
aquí a la frontera de Irún 
podemos ir sin dejar auto
pista. Tenemos dificulta
des de comunicación con 
Murcia, que es una pena 
el retraso”. El presidente 
de los empresarios, Mar
cos Montero, es, igual
mente, explícito: “tene
mos excelentes comunica
ciones con autovía, con 
Valencia, Alicante e, in
cluso, Madrid, a tiro de 
piedra”.

Mucho se ha trabajado 
para conseguirlo desde las 
distintas administraciones. 
Así, la Demarcación de 
Carreteras del Estado, se
gún informa el responsa
ble de la misma, Isidoro 
Picazo, ha remozado en el 
último mandato electoral 
prácticamente todas las 
vías que discurren por la 
provincia de Albacete.
“En la N-310, de Valencia 
a Ciudad Real por Villa- 
nueva de la Jara, se han 
invertido más de 780 mi
llones de pesetas en el 
acondicionamiento y re
fuerzo del firme. En la N- 
320 hay un proyecto de 
refuerzo de firme y acon
dicionamiento, por valor 
de 900 millones. En esta 
carretera hemos mejorado 
recientemente una curva 
en el punto kilométrico 
24,9, en las proximidades 
del río Júcar. En la N-301 
hay una inversión prevista 
de 335 millones para re - , 
forzar el firme. Igualmen
te se está ejecutando la 
variante de Pozo Cañada, 
con un presupuesto de 
1.240 millones de pese
tas”. En cuanto a la auto
vía entre Albacete y Mur
cia, a la que anteriormente 
hacía referencia el presi

dente de la Diputación, 
según Isidoro Picazo, se 
encuentra en el proceso de 
“asistencia técnica para 
redactar los proyectos. 
Consta de tres tramos y el 
presupuesto total es de 
26.800 millones de pese
tas”. Sin duda, éste se 
anuncia como uno de los 
proyectos más ambiciosos 
y más necesarios para 
completar la red de auto
vías de Albacete.

Pero ha habido y hay 
más proyectos por parte 
del Estado: la N-430, verá 
construida la variante de 
Muñera, con una inver
sión de 883 millones y se 
anuncia una obra similar 
en Ossa de Montiel. En 
esta misma carretera se 
realizaron las variantes de 
Almansa -3.200 millo
nes- y se concluyó en 
1992 la autovía entre esta 
localidad y Albacete, que 
costó 16.000 millones de 
pesetas. En. estos momen
tos se encuentra en ejecu
ción el tramo de la varian
te de Almansa hasta el 
puerto, que conectará con 
la autovía de Valencia y

La co m u n ica c ió n  

p or  ferrocarril es  

m uy b u en a  co n  

ciu dades co m o  

M adrid, A lican te, 

Barcelona, Ciudad  

Real, Santander, La 

C oruña o  Badajoz, 

la asignatura  

p en d ie n te  so n  los  

en la ces  p or  

autobús

cuya inversión supera los 
1.300 millones.

En la N-344 se encuen
tra en fase de adjudica
ción la variante de Caude- 
te, mientras que en la N- 
322 se va a hacer un estu
dio informativo para esta
blecer una vía rápida entre 
Linares y Albacete. Apar
te, se prevé el refuerzo de 
firme entre el punto kilo
métrico 315,500 hasta Al
bacete, mejorando inter
secciones y una curva, por 
valor de 1.103 millones de 
pesetas.

Actualmente se en
cuentra en proceso de eje
cución la variante oeste de 
Albacete, con una inver
sión de 2.470 millones de 
pesetas.

En la carretera hacia 
Requena están en estudio 
informativo las variantes 
de Villatoya y Casa Ibá- 
ñez, cuyos presupuestos 
respectivos son de 900 y 
800 millones de pesetas.

En lo que se refiere a 
carreteras de la Junta de 
Comunidades, éstas han si
do mejoradas en los últi
mos años, gracias a obras

de acondicionamientos y 
refuerzos de firme, con in
versiones, igualmente mi- 
llonarias. Entre otras obras, 
se han construido las va
riantes de La Roda, con un 
presupuesto superior a los 
225 millones de pesetas y 
la de Letur, que ha costado 
casi 74 millones.

En fin, Albacete se en
cuentra perfectamente co
municada también a tra
vés de ferrocarril, con ciu
dades como Madrid, Ali
cante, Barcelona, Ciudad 
Real, Granada, Santander, 
La Coruña, Badajoz..., 
aunque el reto a conseguir 
ya por la próxima Corpo
ración, es que el autobús 
de Etnacar, que une Ma
drid con Levante, vuelva a 
hacer una parada en la es
tación de autobuses de Al
bacete, en lugar de hacer
lo en un restaurante de La 
Roda, ya que está perjudi
cando notablemente, se
gún nos cuenta el concejal 
de Transportes, Carlos 
Sempere, la economía de 
los comerciantes de la es
tación albaceteña, el tema 
está en los Tribunales.

M
i
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UNA HIPOTECA ABIERTA 
A TUS NECESIDADES

La H ipoteca Abierta de las Cajas Rurales es A lgo G rande

Por fin podrás conseguir todo lo que te propongas:
- Comprar tu casa ...
- Reformar la que tienes ...
- Abrir o ampliar tu negocio ...

• En un largo plazo: hasta tus 65 años.
• Además no se cobran comisiones 

por Amortización Anticipada.
• Sólo con tu garantía hipotecaria

El 1er año tienes sin coste alguno dos seguros de RGA: 
Accidentes y Multirriesgo de Hogar

Si deseas mayor y  más completa 
información, acércate a 

tu Caja Rural o llama al Tel.

900 202 900
Llamada gratuita.

CAJA RURAL
DE ALBACETE

Ejemplo:

TAE : 11,54%.

Ejemplo calculado para un titular de 40 años de edad hasta su jubilación a los 65 años:

* Tipo de interés nominal anual para el 1er año: 9,02 % (último dato publicado 

por el Banco de España

de la media mensual del MIBOR A  U N  AÑ O , referido al mes de Noviembre /94)

’ Resto de la vida del préstamo, variable anualmente con relación a MIBOR 

a un año más 2 puntos, en la actualidad sería el 11,02 %.

* Comisión de apertura 1,50 %

* Cuota por un millón durante el 1er año: 8.405 ptas./mes.
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ALBACETE PRESUME DE TENER EL SERVICIO DE AUTOBUSES MAS BARATO DE 
LA REGION, QUE ADEMAS REGISTRA UNAS CIFRAS MUY ELEVADAS DE VIAJEROS

i
S

| Autobuses cómodos 
j y a buen precio
| Albacete tiene asegurados los 1.000 litros de agua por segundo que necesita

En materia de servicios, 
en palabras de la alcalde
sa, Carmina Belmonte, el 
nivel de Albacete “es más 
que aceptable”.

No obstante, por ejem
plo en lo relativo al tema 
del abastecimiento de 
agua, la oposición se que
ja de la falta de previsión, 
lo que es desmentido por 
la propia alcaldesa y el 
concejal de Servicios, Isi
dro Guerrero. “Albacete 
se abastece a través de po
zos subterráneos. Actual
mente existen siete sonde
os, todos a pleno rendi
miento. Cuatro de ellos no 
presentan ningún tipo de 
problema, mientras los 
otros tres son más anti
guos y tienen en conjunto 
el mismo rendimiento que 
uno de los otros. Estamos 
haciendo un nuevo sondeo 
-explica Isidro Guerrero- 
y, por otro lado, el presi
dente de la Confederación 
Hidrográfica del Júcar nos 
ha ratificado que Albacete 
tiene asegurados los 1.000 
litros por segundo que la 
ciudad pedía y necesita.
El tema es cuál va a ser la 
fuente de abastecimiento, 
si las aguas superficiales 
del Júcar o bien nos segui
remos surtiendo de aguas 
subterráneas de acuíferos 
que aún no estén sobreex
plotados. Ahora se está 
estudiando el tema, por
que hay que ser muy cau
tos a la hora de decidir un 
asunto que afectará al su
ministro de la capital en 
los próximo veinte años”. 
En cualquier caso, el con
cejal de Servicios asegura 
que se lleva a cabo un 
“control exhaustivo” de 
los niveles del agua y “no 
es previsible que haya 
problemas en este senti
do”.

Igualmente, Albacete 
cuenta con una moderna 
depuradora que “se inau
guró hace un par de años 
y se encuentra a pleno 
rendimiento, con lo que se 
ha conseguido una mejora 
importantísima, porque la 
antigua que casi no fun
cionaba causaba problé- 
mas gravísimos de malos 
olores, ya que pasaba por 
Tinarejos”.

Uno de los servicios 
municipales que se ha re
novado ha sido el de reco
gida de basuras. Desde el 
pasado año lo gestiona,

Albacete se abastece de agua a través de pozos subterráneos, y no es previsible que se produzcan problemas en éste sentido.

por concesión municipal, 
la empresa Fomento de 
Construcciones y Contra
tas y, en opinión del edil, 
“está funcionando muy 
bien, ha sido un paso muy 
importante en la recogida 
y control de residuos, por
que el pliego de condicio
nes al que hubo que hacer 
frente era muy ambicioso, 
con visión de futuro, a fin 
de que no fuera necesaria 
una continua renovación 
de sus apartados”.

En Albacete, el servi
cio de recogida de basu
ras se realiza, según las 
zonas, bien en el propio 
domicilio o a través de 
contenedores. Precisa
mente y a nivel experi
mental, se lleva a cabo 
una recogida selectiva 
puerta a puerta en tres ba
rrios de la capital. Asi
mismo, existen contene
dores de vidrio, papel y 
pilas, en diversos centros 
oficiales, socioculturales 
y educativos.

Isidro Guerrero se 
muestra satisfecho del ni
vel de limpieza de las ca
lles y jardines de la ciu
dad, aunque en palabras 
del portavoz del PP, Juan

La recog id a  de  

basuras ha  

com en zad o  a 

realizarse de form a  

se lectiva  y  p u erta  a 

p uerta  en  tres 

barrios de la 

ciudad, com o  

ex p er ien c ia  

p ilo to

Garrido “son una auténti
ca pena”. “Esto no es así 
-replica Guerrero-, y para 
comprobarlo no hay más 
que darse una vuelta por 
los parques y jardines pú
blicos, aunque en todas 
las zonas donde hay una 
gran afluencia de gentes y 
niños, hay un momento 
del día en que puede ha
ber algún papel o algún 
envoltorio por el suelo y, 
claro los barrenderos pa
san una vez al día. Los 
medios que pone el Ayun
tamiento deben ser sufi
cientes, pero si no hay co
laboración, la eficacia se 
pierde”. Y es que el muni
cipio se encuentra plena
mente equipado para este 
aspecto, con máquina ba
rredora y vehículos para 
el riego y baldeo de calles 
y aceras con agua a pre
sión, además de entrar con 
un vehículo aspirador para 
la recogida de la hoja y, 
por supuesto, con la esfor
zada labor de los barren
deros.

Hay una característica 
específica de la configura
ción de Albacete, que vie
ne dada por sus distintas 
pedanías, que incrementan

en varios kilómetros el 
término municipal de la 
capital. “Todas las peda- 
nías -afirma Isidro Gue
rrero- tienen los servicios 
totalmente cubiertos: 
agua, luz, pavimenta
ción... Muchas de ellas 
tienen su propia piscina. 
Estamos tratando de do
tarlas de los mismos ser
vicios que pueda tener Al
bacete”.

De momento, no hay 
barrio sin centro sociocul- 
tural funcionando o en 
construcción y se han po
tenciado de manera consi
derable el número de cen
tros de salud. En el aspec
to sanitario precisamente, 
Albacete cuenta con uno 
de los centros más avan
zados y punteros en mate
ria de investigación, el 
Hospital General, que 
además presta sus servi
cios de las más diversas 
especialidades a la pobla
ción. No obstante, los ser
vicios sanitarios se verán 
notablemente incrementa
dos con la próxima puesta 
en marcha de la Residen
cia, ahora en obras, y que 
supondrá la ubicación de 
350 nuevas camas.
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COLECTIVOS COMO MUJERES, JOVENES Y TERCERA EDAD PARTICIPAN 
EN LA GESTION DE LA CIUDAD A TRAVES DE CONSEJOS MUNICIPALES

Los parques y jardines reciben una atención especial por parte del Ayuntamiento de Albacete.

N o hay n i u n  só lo  

barrio s in  

ilu m in a c ió n  , y  e l  

elevad o  ín d ice  de  

p o b la c ió n  juvenil, 

en  su  m ayoría  

u n iversitarios, ha  

p ro p ic ia d o  la 

crea c ió n  de  

d eterm in ad os  

serv ic io s .

El aspecto urbano de la ciudad se cuida en todos sus detalles.

El alumbrado es otro de 
los servicios en. los que el 
Ayuntamiento pretende 
estar al día. “No hay un 
solo barrio sin iluminar. 
Tratamos de mejorar y, 
conforme van surgiendo 
nuevas técnicas, ir reno
vando lo anterior”. Y es 
que la propia capital está 
en continuo movimiento, 
con una importante pobla
ción juvenil, en buena me
dida derivada de la Uni
versidad, y gracias a la 
cual se han creado una se
rie de infraestructuras, co
mo las residencias o pisos 
para estudiantes, que go
zan de ciertas ventajas en 
determinados servicios, 
como el transporte públi
co, con un bono-joven, 
para menores de 26 años, 
cuyo precio es de 155 pe
setas.

El funcionamiento de 
los autobuses urbanos es 
un orgullo para el conce
jal de Transportes, Carlos 
Sempere. “Del 93 al 94, 
se ha pasado de 1.842.104 
viajeros a 2.155.034, es 
decir, se ha producido un 
incremento del 17 por 
100. Soy de la opinión de 
que cuando los servicios 
públicos funcionan mal se 
produce un clamor extra
ordinario, sino, hay silen
cio”.

Actualmente existen 
cuatro líneas regulares y 
tres especiales. En lo que 
respecta a las líneas regu
lares, según nos explica el 
edil, la línea uno, con una 
periodicidad de 60 minu
tos, rodea prácticamente 
la ciudad. Las líneas dos y 
tres, periféricas y radiales, 
tienen una frecuencia de 
veinte minutos, mientras 
que la línea cuatro, defini
da por Carlos Sempere 
como “la más radial de to
das”, sale cada quince mi
nutos.

En cuanto a las líneas 
especiales, una de ellas, 
recorrida por el vehículo 
articulado, se dirige a la 
entrada y salida de las fá
bricas dél polígono Cam- 
pollano, la segunda va los 
domingos al cementerio y 
la tercera presta unos ser
vicios especiales al sana
torio de Los Llanos.

Los doce autobuses 
que integran la flota alba- 
ceteña presentan la parti
cularidad de contar con 
plataforma baja, “con lo 
cual se facilita el acceso a 
los vehículos de minus
válidos, personas de la 
tercera edad y jóvenes 
con niños”. Esto es algo 
que,'según Carlos Sem
pere, agradecen los ciu
dadanos, que gozan de 
una comodidad adicional 
en autobuses dotados, por 
otro lado, de hilo musical 
o aire acondicionado, a 
los que se les van a im
plantar otras mejoras, co
mo un sistema de voz en

“off”, que será especial
mente beneficioso para 
losánvidentes,y que se 
piensa complementar con 
sensores en los semáfo
ros.
i En cuanto a los precios 
de este servicio de trans
porte, Albacete puede 
presumir de contar con 
una de las tarifas más ba
jas de la región, con 65 
pesetas el billete ordina

rio, 310 pesetas el bono- 
bus de diez viajes, 155 
pesetas el bono-joven pa
ra menores de 26 años y 
gratis para los jubilados, 
sector importante en el 
uso del transporte colecti
vo.

Otro de los proyectos 
es el de ampliar las aceras 
en las zonas de paradas de 
autobuses, puesto que 
“muchos conductores no

respetan la señalización y 
dificultan el acceso a la 
plataforma del autobús”, 
señala el concejal.

No podíamos concluir 
la referencia a los servi
cios con los que está dota
da Albacete, sin hacer 
mención a los consejos 
municipales, uno de los 
logros más satisfactorios 
para la alcaldesa. “Actual
mente existen el consejo

municipal de la mujer, de 
la juventud y de la tercera 
edad y próximamente se 
pondrá en marcha el de 
los minusválidos. Son 
asesores y su función con
siste en ofrecer la partici
pación de los colectivos 
para tener un canal de opi
nión de cara a las opinio
nes que toma el munici
pio”, explica Carmina 
Belmonte.
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FLORECIENTE CAPITAL INDUSTRIAL

Una ciudad dinámica y
con buenas expectativas
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El Ayuntam iento ha tomado m edidas para tratar de atajar el desem pleo

8
Albacete, ciudad emi

nentemente de servicios, 
cuenta con todas las bazas 
a su favor para convertirse 
en una floreciente capital 
industrial. El polígono 
Campollano, al completo, 
va a verse ampliado, 
mientras toma fuerza el 
nuevo polígono de Romi- 
ca. La propia alcaldesa, 
Carmina Belmonfe, confía 
en que una vez superada 
la crisis económica, se 
vuelvan a asentar empre
sas en Albacete, incluso 
“algunas extranjeras con 
las que ya ha habido con
tactos”.

Lo cierto es que no ha 
faltado la iniciativa entre 
los distintos sectores polí
ticos económicos y socia
les de Albacete para hacer 
de ésta una urbe emergen
te. Buena muestra de ello 
lo constituye el Pacto por 
Albacete que, en palabras 
del delegado de Industria 
y Turismo, Jóse-Luis Mo
reno, surgía “como conse
cuencia del desarrollo al
canzado en los últimos 
años por Albacete, tanto 
en infraestructura, como 
en agricultura, industria, 
etc., con un objeto básico: 
promover el desarrollo in
dustrial de la provincia de 
Albacete. Los resultados 
obtenidos han sido funda
mentalmente en materia 
de información, ya que se 
ha conseguido despertar el 
interés en regiones como 
Cataluña, Comunidad Au
tónoma de Madrid, País 
Vasco, Murcia y Comuni
dad Valenciana. También 
hay que destacar algunas 
iniciativas procedentes de 
países extranjeros, como 
alemania, Francia y Reino 
Unido, fruto de las cuales 
son proyectos ya funcio
nando, como es el caso de 
Maltamancha, S.A. o pro
yectos en avanzado estado 
de preparación, como 
Aplicaciones Medioam
bientales, S.A.”.

No obstante, el nivel 
de desempleo en Albacete 
es elevado: según la En
cuesta de Población Acti
va, correspondiente al úl
timo trimestre del pasado 
año, Albacete es la pro
vincia de Castilla La 
Mancha cuyo nivel de pa
ro es mayor. Según el pre
sidente de la Diputación, 
Juan Francisco Fernández, 
“las interpretaciones de

Algunas grandes empresas de servidos se han asentado en Albacete,y se espera que el número crezca.

los datos del paro son 
múltiples. A veces coinci
den los datos del mayor 
número de parados con el 
lugar donde hay mayor 
expectativa de empleo, 
por la razón de que al ser 
mayor la expectativa, hay 
más gente que la deman
da. Otra cuestión viene 
derivada de la propia in
quietud que tengan los 
trabajadores que están en 
desempleo, de manera 
eventual o de manera co- 
yuntural; también porque 
hay muchas personas que 
están en formación y ya 
están en esas listas de de
sempleo, pero, indepen
dientemente de esto y 
otras muchas causas más, 
lo que sí es cierto es que 
en la provincia de Albace
te hemos venido trabajan
do por el progreso econó
mico de la provincia”. 
Así, desde la Corporación 
Provincial se ha estableci
do una línea de ayudas de 
cien millones de pesetas 
anuales para tratar de pa
liar el problema del paro. 
Por su pate, la Junta de 
Comunidades, explica el 
delegado de Industria y 
Turismo, Jóse-Luis More
no, establece igualmente 
una línea de ayudas, que Tras completarse el polígono industrial Campollano, se ha construido el de Romica.
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ALBACETE ES ACOGEDORA, MODERNA, CUENTA CON BUENOS 
RESTAURANTES, HOTELES Y UNA INFRAESTRUCTURA ADECUADA

La ciudad ha dejado de ser eminentemente agrícola, para dar paso a importantes centros de servicios.

“se contienen en el Pacto 
Industrial, firmado el 28 
de octubre del 92, y van 
encaminadas a potenciar 
el desarrollo industrial y 
la creación de empleo. 
Los* sectores a potenciar 
son todos, es decir, se 
ofrecen ayudas indiscri
minadamente a quienes 
inicien, amplíen o moder
nicen cualquier tipo de in
dustria, señalando como 
prioritarios las de materia
les de construcción, textil, 
calzado, mueble, agroali- 
mentarios y turismo. Las 
ayudas, en forma de sub
vención directa o des
cuento en intereses, se de
ben comentar, solicitar y 
tramitar de modo indivi
dualizado”.

Unos 500 millones de 
pesetas va a movilizar el 
Plan de Empleo puesto en 
marcha conjuntam ente 
por la Junta de Comunida
des y el Ayuntamiento de 
Albacete. La alcaldesa co
menta que, aunque “la 
Junta pone la mayor parte 
de los fondos, el ayunta
miento también tiene que 
hacer aportaciones para 
materiales o para algunos 
programas donde la Junta 
no cubre la totalidad de 
los mismos. Son progra
mas distintos, pero, funda
mentalmente de repara
ciones viarias, limpiezas 
medioambientales, pintu
ras”. En total se dará tra
bajo a unos 800 desem
pleados de la capital.

Sin duda existente es
peranzas de una recupera
ción económica de todos 
los aspectos, .como ya lo 
demostraban las cifras de 
exportaciones en el 94. El 
presidente de los empresa
rios y de la Cámara de 
Comercio, Marcos Monte
ro, señala, sin embargo, 
que actualmente Albacete 
se encuentra en “una si
tuación de estancamiento, 
conforme al panorama 
económico, político y so
cial. La economía está 
dormida”. Marcos Monte
ro reconoce que la capital 
“se ha ido transformando 
y ha pasado de ser emi
nentem ente agrícola a 
contar con industrias co
mo el calzado, los compo
nentes de automoción, la 
industria cuchillera..., sin 
olvidar un sector muy im
portante, el de la construc
ción”. Otro sector en el 
que están puestas grandes 
expectativas es en el de la 
industria agroalimentaria. 
De hecho, funcionan im
portantes empresas de 
productos lácteos y de 
transformación de maltas 
de cervezas.

Ajusa, Forlasa, Paña
lón S.A., cuchillería Ar
cos, Recauchutados Me
sas. Confecciones López 
Vera o Sánchez Flor, por 
citar sólo algunos nom
bres, son algunas de las

más relevantes empresas 
que, bien por nivel de ex
portación o por número de 
trabajadores, funcionan en 
Albacete. En opinión del 
presidente de la Cámara 
de Comercio, la ciudad 
“tiene una buena dotación 
de suelo industrial. Ade
más cuenta con excelentes 
comunicaciones por auto
vía, que nos sitúan a tiro 
de piedra de Madrid o Le
vante, lo que ha permitido 
la instalación a tiro de pie
dra de Madrid o Levante, 
lo qúe ha permitido la ins
talación de industrias de 
estas zonas. En los últi
mos años se ha vivido un

proceso importante de in
dustrialización. Albacete 
ha pasado de ser una capi
tal pequeña a ser una ciu
dad moderna, con grandes 
avenidas, edificios, moder
nos... Se han producido 
grandes inversiones en la 
Universidad, con un im
portante número de alum
nos e infraestructuras, re
sidencias, hoteles. Tam
bién el circuito de veloci
dad ha traído mucha gen
te”. Y algo similar ha ocu
rrido con el hecho de que 
el equipo de fútbol se en
cuentre en Primera Divi
sión, lo que ha beneficia
do, sobre todo, al sector

hostelero y a la promo
ción de la ciudad a todos 
los niveles.

El secretario general de 
UGT en Albacete, Rufino 
Galiano, también recono
ce el crecimiento experi
mentado por la capital en 
los últimos años, si bien, 
según Galiano, este auge 
no ha tenido reflejo en el 
incremento del nivel de 
empleo, ya que se han ins
talado “industrias que no 
necesitan mucha mano de 
obra. Además la tecnolo
gía avanzada de algunas 
empresas supone que se 
necesiten menos trabaja
dores”. Para el responsa

ble de UGT no se ha po
tenciado suficientemente 
el empleo fijo y alrededor 
del 35 por 100 de los tra
bajadores de Albacete, 
cuenta con un puesto la
boral de carácter eventual. 
Para Rufino Galiano, sin 
embargo, “las perspecti
vas no son malas. Conta
mos con una situación ge
ográfica privilegiada, con 
buenos accesos por carre
tera a provincias limítro
fes”.

Por su parte, Juan An
tonio Mata, secretario ge
neral de Comisiones 
Obreras de Albacete con
sidera que el nivel de paro 
se debe a que la industria 
aún no está muy desarro
llada “y los servicios no 
son capaces de absorber 
todo el conjunto de mano 
de obra”. Coincide con 
Rufino Galiano en que 
“las expectativas son bue
nas, es una ciudad que tie
ne una dinámica muy es
pecial, de mentalidad muy 
abierta. La gente no se pa
ra. Se va abriendo a in
dustrias muy novedosas, 
sin parangón, por ejemplo 
en recauchutados, fabrica
ción de bolígrafos, frío in
dustrial...”. En opinión de 
Mata, Albacete “necesita 
una industria que sea eje 
director, que debería venir 
de la mano de la inversión 
pública aunque eso, por 
desgracia, no se va a pro
ducir. Hay que aumentar 
el nivel de la industria, 
pero manteniendo el nivel 
de servicios, con un com
plejo agroalimentario co
mo eje central de desarro
llo”.

Respecto al nivel co
m ercial, Albacete, una 
ciudad que tiene aproxi
madamente 140.000 habi
tantes, cuenta con un cen
tro de Galerías Preciados, 
Simago, Mercadona, un 
hipermercado y otro en 
marcha, además de un 
sector comercial, en pala
bras del responsable de 
los empresarios, Marcos 
Montero, “muy agresivo y 
moderno, con una tremen
da vitalidad y fortaleza”. 
Lo cierto es que el peque
ño comercio ha sabido 
responder al reto de los 
“híper” e, incluso, ha cre
ado sus propias cadenas. 
En este sentido, cabe des
tacar, la iniciativa puesta 
en marcha por Seyca, in
tegrada únicamente por 
capital de la tierra y que 
dispone de diversos super
mercados en a provincia, 
dando empleo a unos 500 
personas.

En opinión de todos 
los sectores, Albacete se 
ha convertido “en una ciu
dad encantadora para vi
v ir”. Marcos M ontero, 
añade “es acogedora, mo
derna, cuenta con buenos 
restaurantes, hoteles y una 
infraestructura adecuada”.Albacete se ha convertido en una ciudad industrial, en la que la cuchillería sigue siendo importante.

a
\ j ¡

iudades

astilla-
ilasielia

<
0
LU

1  
(_)

GÜ
GC
3

<
QC

3

<

LU
I—

LU
O
<
CQ
_ 1

<

SUPLEMENTO
ESPECIAL
Viernes, 7 de abril de 1995

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ciudades de Castilla-La Mancha. 7/4/1995.



(1v>«
iudadesastílla-La
Mancha

ALBACETE ES UNA CIUDAD MODERNA QUE SABE MANTENER SUS TRADICIONES 
Y ADAPTARSE A LOS TIEMPOS ACTUALES

Cuchillería y artesanía 
en busca de renovación
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"Hablar de A rtesanía a las p u erta s del sig lo  X X I , sig u e teniendo se n tid o ”

Los artesanos de Albacete están presentes en las ferias nacionales e internacionales más importantes dél sector.

Albacete no es sólo la ciu
dad de la cuchillería. Lo 
que sí es cierto es que este 
sector ha dado fama a la 
capital a nivel mundial y 
transformado, en buena 
medida, industrialmente, 
ocupa uno de los lugares 
prominentes en cuanto a 
nivel de exportación para 
la economía de esta tierra.

Pero si el sector de la 
cuchillería ha sabido reno
varse otro tanto ha ocurri
do con otras artesanías al- 
baceteñas. “Albacete es 
una ciudad moderna que 
sabe mantener süs tradi
ciones y adaptarse a los 
tiempos actuales, los alfa
reros no sólo hacen las 
piezas clásicas, como 
cuerveras, platos, tina
jas..., sino que también 
crean nuevos modelos y 
experimentan con formas, 
texturas y colores actua
les”, explica la presidenta 
de la Asociación Provin
cial de Artesanos de Alba
cete, Rita Soria. Son 75 
los socios que integran la 
entidad, sin contar a los 
cuchilleros que se han or
ganizado aparte.

Para Rita Soria, “ha
blar de artesanía a las 
puertas del siglo XXI si
gue teniendo sentido. 
Mientras haya- personas 
que se interesen por los 
trabajos bien hechos y ha
ya personas que la traba
jan, la artesanía seguirá 
viva”. Ceramistas, muñe- 
queros y carpinteros reali
zan interesantes labores 
en Albacete, de tal manera 
que, según la presidenta 
de los artesanos, “el visi
tante que viene a nuestra 
tierra puede encontrar 
desde cofres de cerámica 
hasta duendes con alma”.

No obstante, junto a la 
ya citada cuchillería, el ra
mo del mueble a medida, 
la talla y la forja, seguido 
de la cerámica y algunos 
artículos de regalo, son 
los sectores que contribu
yen a una mayor dinarni- 
zación de la economía al- 
baceteña.

En lo que se refiere a 
rutas artesanales por la 
provincia, Rita Soria nos 
recomienda “la zona de 
La Manchuela, incluidas 
La Roda, Madrigueras, 
Casas Ibáñez, Villarroble- 
do y Tárazona de la Man
cha. En estos pueblos 
existen talleres de cerámi

ca, forja y madera. Pode
mos contemplar artesanos 
trabajando el tomo y cera
mistas creativos diseñan
do nuevos modelos”.

Pero áún hay más zo
nas que a todo visitante 
interesado en el mundo de 
la artesanía le interesa co
nocer y que nos señala 
nuestra interlocutorai 
“Los textiles tradicionales 
se siguen tejiendo en Ca
sas de Lázaro. Hay talle
res en Madriguera que to
davía hacen romanas y 
otros de nueva creación, 
dedicados especialmente 
a la cerámica creativa. En 
Almansa se trabajan arte
sanalmente los cence
rros”. Precisamente en 
Almansa también se ha 
destacado un sector, en 
buena medida artesanal, 
pero que trasciende estas 
fronteras y se ha converti
do en uno de los principa
les motores de la econo
mía de esta tierra, el del 
calzado, que, como la cu
chillería, alcanza elevadí- 
simos niveles de exporta
ción.

Las sierras del Seguro 
y de Alcaraz, no sólo son 
escenario de los más be
llos parajes de la geogra
fía d„e la provincia. “Se 
encuentran en estas zonas 
artesanos de la madera de 
indudable prestigio, cera
mistas', encuadernadores y

artesanos del bronce. La 
zona de Riopar sigue pro
duciendo piezas en bron
ce al estilo de antaño, con 
una exquisitez y una be
lleza im presionantes” , 
apunta Rita Soria.

Los artesanos de Alba
cete encuentran en las fe

rias, nacionales e incluso 
internacionales, como las 
de Frankfort y París, las 
principales vías de co
m ercialización de sus 
productos. “Normalmente 
acudimos a todas las fe
rias nacionales y a las or
ganizadas por España a

nivel internacional”, ase
gura la presidenta de la 
asociación, para quien la 
Administración está faci
litando la labor de estas 
gentes que trabajan con 
sus manos, con un nivel e 
ayudas y subvenciones 
suficientes.

El se c to r  

de la cu ch iller ía , 

q u e ha dado  

fam a m undial 

a la capital, 

o c u p a  u n o  

de los  

p rin c ip a les  

lugares en  la 

e x p o rta c ió n .En la provincia también existen talleres de madera o cerámica
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NUESTRO REPORTERO GRAFICO HA RECORRIDO LA CIUDAD EN BUSCA 
DE LAS ESCENAS COTIDIANAS DE LAS GENTES DE ALBACETE

Las imágenes
Cum plidas las obligaciones, siempie

u  . a j í

■~TT

•-í£ s

_________
i i f e .

08,00 HORAS: ¡EL PRIMERO DE LA MAÑANA! Animo chico, como tú en Albacete hay miles, y 09,30 HORAS: DEPRISA DEPRISA ... Menos mal que el
ser el primero en hacer algo tiene mucho mérito. A veces, ganarse el pan cuesta mucho esfuerzo, y guardia te da paso, con un poquito de suerte, hoy no llegas 
también madrugones. tarde, y es que cuando uno tiene prisa ...

¡mm’

Sí,'

10,30 HORAS: ¡A LA COMPRA! Hacer la compra es la obligación diaria de toda ama de casa. 11,30 HORAS: ¡QUE! ¡ESPERANDO EL NUMERITO! Para
Tenemos peras a ... 120 pesetas kilo, naranjas a ... 80 pesetas kilo y hoy, oferta, manzanas golden a numerito, el que vas a montar si te toca el cuponázo, pero no

esperes demasiado que te quedas sin cuponcito.

:

' A , ■ * ,

12,30 HORAS: LAVADO Y MARCADO. Puede ser un buen momento para acicalarse, y 
prepararse para dar un paseo por la tarde. Señora mia, está quedando usted como una auténtica 
princesita.
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A PESAR DE SU CRECIMIENTO, ALBACETE CONSERVA 
EL ENCANTO DE UNA CIUDAD PEQUEÑA

de cada día
a  d e
\ j  iastilIa-LaMancha

queda tiem po para el ocio

14,30 HORAS: ¡CUIDADO AMIGO, OUE TE SALES DE LA FOTO! ¿O es que
quieres hacer novillos ésta tarde? Animo, que dentro de unas horas ya tendrás 
tiempo de jugar con los amigos.

17,30 HORAS: DOMINO, DOMINO. Si Joaquín te saca el "seis doble" se va a 
enterar, con ese “pito cero" que te estás reservando. Siempre es grata una buena 
partida con los amigos.

20,00 HORAS: YA ES PRIMAVERA. ¡Mm! ... ¡Ah...! Os hemos pillado contando secretitos al 
oído, !eh pillines!. Cuando llega el buen tiempo, como dice el refrán, "La primavera, la sangre 
altera"

23,30 HORAS: MIENTRAS EL CUERPO AGUANTE. De acuerdo, mañana habrá que volver a 
trabajar, pero ahora es el momento de pasarlo bien, y para eso Albacete tiene una buena oferta de 
lugares en los que pasar un-buen rato con los amigos.
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EL PROGRAMA CULTURAL ALBACETE QUE SURGIO DE FORMA 
EXPERIMENTAL EN 1983 HA SIDO EXPORTADO A OTRAS CIUDADES DEL PAIS

Antonio Yébenes dirige Cultural Albacete que se encarga de ofrecer una programación de calidad en las más diversas facetas.

Programación de prestigio 
con el Cultural Albacete
Las actividades organizadas abarcan todos los campos de la cultura y  el espectáculo
Son diversos los apartados 
culturales a destacar en 
Albacete. Uno de ellos, 
referido al patrimonio, se 
anuncia para próximas fe
chas y es la recuperación 
del teatro Circo, de pro
piedad municipal. La Uni
versidad Popular mueve la 
participación de gran nú
mero de personas, mien
tras el Cultural Albacete 
ofrece, desde hace ya va
rios años, una programa
ción de calidad en las más 
diversas facetas: teatro, 
música, conferencias- 

Cultural Albacete na
cía como programa expe
rimental en octubre de 
1983 y permanece como 
tal hasta 1985. Entonces 
estaba integrado por la 
Junta de Comunidades, 
Ayuntamiento, Diputa
ción, Caja de Ahorros de 
Albacete, Fundación Juan 
March y Ministerio de 
Cultura. En 1985 se reti
ran las dos últimas institu
ciones y se decide seguir 
en la misma línea de tra
bajo. Actualmente el con
sorcio Cultural Albacete 
está integrado además por 
los ayuntamientos de Al-

mansa, Hellín y Villarro- 
bledo, Caja Castilla-La 
Mancha y Bancaja.

Este programa preten
día investigar si una pro
gramación sistemática de 
actividades culturales po
día tener buena acogida 
en una ciudad tipo, en este 
caso Albacete. La integra
ción era extrapolar la ex
periencia a otras zonas de 
la geografía española, a 
tenor de los resultados ob
tenidos, tanto en la capital 
manchega como en el lla
mado Cultural Rioja, que 
también continúa en fun
cionamiento. Sin embar
go, la retirada del proyec
to inicial de la Fundación 
Juan March y del Ministe
rio de Cultura, impidió 
que, por motivos econó
micos, los “culturales” 
pudieran consolidarse en 
otras zonas de España.

No obstante, en Alba
cete siguió adelante. Y go
za de una extraordinaria 
salud, según se puede veri
ficar por los resultados 
conseguidos. Música clási
ca, teatro, danza, conferen
cias... son algunas de las 
actividades que cada curso

-que se desarrolla entre 
septiembre y junio- ofrece 
la programación. Uno de 
los logros principales ha 
sido que el público se 
acostumbre a una agrada
ble rutina, la proporciona
da por actividades cultura
les de excelente calidad.

Desde los primeros pa
sos del Cultural, más de 
un millón de personas han 
asistido a alguno de sus 
actos, mientras que en el 
pasado curso se progra
maron 252 acontecimien
tos, que fueron seguidos 
por 94.700 asistentes.

Grandes figuras y rele
vantes espectáculos han 
tenido ocasión de ser Con
templados por los albace- 
teños. Así, dentro del ci
clo de literatura actual 
nombres tales como Ca
brera Infante, Roa Bastos, 
Jesús Ferrero, Cela, Anto
nio Gala, Rafael Alberti, 
Vicente Molina Foix o 
Almudena Grandes, han 
pasado a lo largo de estos 
años por el Cultural. En 
cuanto a música, además 
de grandes conciertos, 
existe un ciclo de música 
de cámara y solistas, así

como un ciclo de órgano 
de la localidad de Liétor. 
Tampoco falta la ópera, 
este curso con obras de la 
relevancia de “Carmen” y 
“El barbero de Sevilla”. 
Responsables del consor
cio, señalan que a los con
ciertos que habitualmente 
se celebran los lunes, es 
cada vez mayor la asisten
cia de jóvenes. No en va
no, Albacete cuenta con 
una población universita
ria de cerca de 10.000 
alumnos, con lo que se es
tá creando una nueva cul
tura, “una movida increí
ble”, como dice en estas 
mismas páginas el presi
dente de la Diputación.

En lo que se refiere al 
teatro, se programan tanto 
éxitos de los que podría
mos denominar de la car
telera comercial, como 
grupos más peculiares, 
como Els Joglarse o Els 
Comediants.

El Auditorio es el prin
cipal escenario de las dis
tintas actividades, aunque 
próximamente parece que 
Albacete va a hacer reali
dad sus sueños de contar 
con un teatro, el Circo, de

propiedad municipal. Se
gún el delegado de Educa
ción y Cultura, Pedro Car
los García, “ya se ha de
signado el el proyecto y el 
equipo de arquitectos en
cargado de redactar el 
proyecto final”. El teatro 
Circo, un edificio caracte
rístico de la ciudad, fue 
adquirido por el Ayunta
miento en este mandato y 
su rehabilitación alcanza
rá varios cientos de millo
nes de pesetas en varias 
anualidades, aunque el de
legado no se aventura a 
dar una cifra exacta.

Lo cierto es que el au
ditorio, con una capacidad 
de 700 personas, se ha 
quedado pequeño para una 
capital que ronda los
140.000 habitantes. Parece 
que el Circo, capaz de al
bergar unas 1.000 perso
nas podrá resolver en parte 
este problema. No obstan
te, actualmente se está uti
lizando igualmente para el 
desarrollo de diversas acti
vidades, musicales o del 
programa Residencia 
Abierta, el Paraninfo de la 
Universidad, que tiene en
tre 700 y 800 butacas.

J
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LA UNIVERSIDAD POPULAR DISPONE DE PROGRAMAS DE 
INTERVENCION SOCIAL, EDUCACION DE ADULTOS Y AULAS DE LA MUJER

¡udades
En lo que respecta a patri
monio, aparte de la men
cionada restauración del 
teatro Circo, dos de los 
edificios más emblemáti
cos de Albacete se han 
visto remozados en los úl
timos años: la Posada del 
Rosario, con una inver
sión de cien millones de 
pesetas, y el viejo Ayunta
miento que, según la al
caldesa, se habilitará co
mo museo y en el que se 
han gastado 200 millones 
de pesetas.

Desde 1982 funciona 
en Albacete la Universi
dad Popular, heredera de 
las escuelas populares 
puestas en marcha en 
1979. Su responsable, Ri
cardo Beléndez, explica 
que esta institución actúa 
desde tres líneas clara
mente definidas: “pór un 
lado, los programas de in
tervención social, con ta
lleres educativos y cultüra 
en la prisión, educación 
básica de adultos, aula de 
la mujer con intervención 
de mujeres de las distintas 
pedanías, apoyatura de 
programas de FP del 
Ayuntamiento, programa 
de tercera edad... En total 
hay entre 140 y 150 cur
sos”. El segundo gran blo
que hacia el que dirige sus 
objetivos la Universidad 
Popular es a la formación, 
con la organización de 
cursos y talleres que abar
can los aspectos más di
versos: talleres artesana
les, de confección, artes 
plásticas, aulas de imagen, 
fotografía, vídeo, aula de 
naturaleza... En total, 150 
cursos, cuya duración, en 
un 80 por 100 de los ca
sos, se extiende de octu
bre a mayor, mientras que 
el 20 por 100 restantes 
son de duración variable, 
dependiendo de las carac
terísticas específicas del 
curso en cuestión.

La tercera línea de la 
Universidad Popular va 
encaminada al desarrollo 
cultural y se basa, en pala
bras de Ricardo Beléndez, 
“en producciones cultura
les propias, con gentes de 
la ciudad. Lo que se trata 
es de extender la cultura a 
los barrios y a las pedaní
as”. Unas 35.000 personas 
participaron en este tercer 
bloque en 1994, mientras 
que inscritos en talleres y 
programas de las dos áre
as anteriormente citadas 
estuvieron 7.400 perso
nas, también durante el 
pasado año.

Dentro del patronato 
de la Universidad Popu
lar, funciona la unidad de 
bibliotecas municipales, 
encargada de coordinar y 
gestionar el servicio de 
estos centros. Actualmen
te existen en Albacete y 
pedanías ocho bibliotecas, 
con un centro coordinador 
en la calle de la Paz y otra
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La afición a la lectura se va extendiendo progresivamente en Albacete gracias a la promoción que hacen las bibliotecas.

que se abrirá próxima
mente en el centro del En
sanche. Este servicio de 
lectura es destacado por el 
concejal de Cultura, Mi
guel Arroyo, para quien, 
sin embargo los centros 
socioculturales “no son 
demasiados conocidos por 
la población”. No obstan
te, la afición por la lectura 
se va extendiendo y Mi
guel Arroyo señala que 
“las bibliotecas cubren 
una parte importante de 
promoción cultural, junto 
a la organización de dis
tintas actividades parale

las”.
El trabajo de la banda 

municipal de música de la 
ciudad, es igualmente 
mencionado por el conce
jal del área. “Está formada 
por gente joven con mu
cha preparación”. El Au
ditorio, el parque Abelar
do Sánchez, las calles de 
la capital y las ferias y 
fiestas, incluso, fuera de 
Albacete, se convierten en 
escenario de los concier
tos de la banda, que cada 
vez adquiere mayor pres
tigio, como lo demuestran 
los aplausos de un público

fiel. “Es la embajadora 
musical de la ciudad”, in
dica Miguel Arroyo.

El Auditorio acoge 
también el ciclo de cine 
jurídico, con la proyec
ción de películas relacio
nadas con el mundo del 
Derecho, presentadas por 
prestigiosos profesionales. 
Por otro lado, es preciso 
mencionar el Festival Jo
ven Escena de Teatro, que 
tiene lugar a finales de 
abril y principios de ma
yo, que permite la repre
sentación en el citado Au
ditorio, de obras a distin-

Si S í

tos grupos de colegios e 
instituciones, en fin, a los 
actores del futuro.

En verano, la actividad 
cultural no decrece: gru
pos profesionales de la 
tierra ofrecen teatro, mú
sica o folklore y, a finales 
de agosto y primeros de 
septiembre, tiene lugar el 
prestigioso Festival de Al
bacete, heredero de los 
antiguos Festivales de Es
paña, en el marco del cual 
los albaceteños tienen 
ocasión de disfrutar de lo 
más granado en música, 
teatro o danza.
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El año pasado Cultural Albacete programó 252 acontecimientos, seguidos por casi den mil personas.
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LA POBLACION UNIVERSITARIA DE ALBACETE HA DADO  
A LA CIUDAD UN NUEVO GIRO EN MUCHOS ASPECTOS

Más de nueve mil alumnos cursan sus estudios en Albacete. Empresariales y Derecho son las carreras que tienen una mayor demanda.

El reto universitario 
de Albacete
La Universidad pretende desarrollar sus enseñanzas en cuatro grandes especialidades
Diversos sectores desta
can la implantación de la 
Universidad como uno de 
los puntales más significa
tivos del cambio experi
mentado por Albacete en 
los últimos años. La ciu
dad, que cuenta con un 
centro asociado de la 
UNED, tiene una pobla
ción superior a los 9.000 
alumnos matriculados en 
la Universidad de Casti
lla-La Mancha.

La Facultad de Cien
cias Económicas y Em
presariales, con 1.886 
alumnos se lleva la palma 
en cuanto a número de es- 
tudiantes por centro, se
guida muy de cerca por la 
de Derecho -1.830- y la 
Escuela Universitaria Po
litécnica que, con las es
pecialidades de Industria
les e Informática, alberga 
en sus aulas a 1.806 jóve
nes. Magisterio, Relacio
nes Laborales, Enferme
ría, Ingeniería Superior de 
Agrónomos (Agrícolas y 
Forestales) y Humanida

des, son las carreras que, 
unidas a las mencionadas, 
pueden cursarse en Alba
cete.

En cuanto a las carac
terísticas peculiares del 
Campos de Albacete, se-

La gran apuesta  

de futuro de  

A lb acete  es  

incorporar la 

Facultad de  

M edicina  

a las

enseñanzas de 

C iencias  

de la Salud

de, por otro lado, del Vi- 
cerrectorado de Investiga
ción, el Vicerrector del 
Campos, Federico Rodrí
guez Morata, señala que 
«pretende configurarse 
sobre un modelo mixto 
universitario, caracteriza
do por compaginar y de
sarrollar sus enseñanzas 
en las cuatro grandes es
pecialidades científicas: 
Ciencias Sociales, Cien
cias Humanas, Tecnología 
y Ciencias de la Salud». 
En estas cuatro áreas ya se 
han iniciado diversas ca
rreras. «En el ámbito de 
las Ciencias Sociales 
-continúa el vicerrector-, 
este Campus acoge no só
lo las facultades de Dere
cho, Ciencias Económicas 
y Empresariales y las Di- 
plomaturas de Relaciones 
Laborales y Gestión y Ad
ministración Pública, sino 
que, además constituye la 
sede de los Departamen
tos de Ciencia Jurídica y 
de Economía y Empresa. 
En relación a las Ciencias

Humanas, tenemos la titu
lación superior de Huma
nidades (centro adscrito) y 
las especialidades de la 
Escuela Universitaria de 
Formación del Profesora
do y, en un futuro próxi
mo, pretendemos desarro
llar este ámbito científico 
con la facultad de ciencias 
Políticas y Biología». Las 
especialidades a las que se 
alude más arriba de Inge
nierías e Inform ática, 
constituyen las bazas, del 
Campos en tecnología y 
en palabras de Federico 
Rodríguez M orata, «la 
gran apuesta de futuro, no 
sólo del Campus albacete- 
ño, sino de la Universidad 
regional, es desarrollar las 
Ciencias de,la Salud con 
la incorporación de la fa
cultad de Medicina que, 
junto a la actual Escuela 
Universitaria de Enferme
ría, permitiría paliar un 
grave déficit de esta Co
munidad'Autónoma, que 
es la única que no tiene 
facultad de Medicina. Su

implantación debe obede
cer necesariamente a un 
proyecto global en la me
jora sanitaria regional, 
que coadyuve a aumentar 
el número de médicos es
pecialistas, que favorezca 
e impulse la investigación 
biosanitaria en aquellos 
temas de interés para la 
salud de los castellano- 
manchegos y que, en su
ma, sirva como polo de 
atracción de los fondos 
que la Comunidad Euro
pea y el Insalud destinan a 
la investigación sanitaria 
y que, en la actualidad, 
por carecer nuestra Uni
versidad de especialistas 
superiores en este ámbito, 
estamos desaprovechan
do».

No obstante, no se co
noce con exactitud la fe
cha en que estos espera
dos estudios podrían ha
cerse realidad para los al- 
baceteños y, en definitiva, 
como dice el vicerrector, 
para los castellano-man- 
chegos. «Por la enverga-
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EN EL PLAN DE ORDENACION URBANA DE LA CIUDAD ESTAN RESERVADOS UNOS TERRENOS 
PARA EL CAMPUS, QUE YA INCLUYEN LA FACULTAD DE MEDICINA

dura del proyecto de im
plantación de esta facultad, 
la fecha no depende única
mente de los responsables 
académicos que unánime
mente, estamos compromé- 
tidos con su ubicación en el 
Campus de Albacete. En 
este sentido -explica nues
tro interlocutor-, hemos 
impulsado la implantación 
de los cursos de doctorado 
en Medicina en el Hospital 
General, trabajamos con
juntamente con algunos 
grupos de investigación 
médica en proyectos cientí
ficos concretos, por ejem
plo, enla implantación tec
nológica de un sistema de 
control permanente de las 
constantes vitales de los 
enfermos de la U.C.I. del 
Hospital General, y en la 
cofinanciación de cursos de 
especialización, como el 
curso de Farmacología, im
partido por el departamento 
de la Universidad de Va
lencia o el curso de Cirugía 
Médica, impartido por el 
departamento de la Univer
sidad Autónoma de Ma
drid».

Lo que sí es cierto e que 
el ayuntamiento de Albace
te, en el nuevo Plan de Or
denación Urbana, ha reser
vado una amplia zona en el 
Campus albaceteño, donde 
se prevé la construcción de 
un complejo sanitario, con 
la edificación de la facultad 
de Medicina, la E.U. de 
Enfermería y un centro de 
investigación biosanitaria, 
aunque no hay presupuesto 
para el mismo.

De momento, según el 
vicerrector, la gran poten
cialidad del Campüs de Al
bacete viene dada por su 
pertenencia a la Universi
dad de Castilla-La Mancha. 
«Fíjate que en la actuali
dad, a nivel regional, tene

mos 25.000 alumnos, cuan-, 
do tan sólo hace menos de 
diez años, la Universidad 
tenía no más de 5.000. Pe
ro, con todo, lo más rele
vante es que, de acuerdo 
con nuestras previsiones, 
en el año 2003 se alcanza
rán los 45.000 alumnos. Y 
las mismas estadísticas po
dríamos referirlas al profe
sorado: en 1985 nuestra 
Universidad contaba con 
tan sólo 7 doctores. Hoy el 
número de profesores uni
versitarios supera el millar, 
de los Cuales más de 300 
son doctores».

Respecto a las deficien

cias del Campus de Alba
cete y a las actuaciones 
más inmediatas previstas 
para subsanarlas, Federico 
Rodríguez afirma que «ne
cesitamos desarrollar las 
infraestructuras (aularios, 
departamentos, laborato
rios, etc.), para evitar que 
pueda producirse un colap
so o un uso inadecuado o 
insuficiente de las actuales 
instalaciones. A tal fin, el 
Ayuntamiento de Albacete 
acaba de cedemos gratuita
mente 100.000 metros cua
drados de suelo, lo que de
muestra una vocación y un 
compromiso municipal con

esta Universidad. Como 
contrapartida, vamos a 
construir la II fase de la Po
litécnica de Albacete, un 
aulario polivalente y am
pliaremos la biblioteca ge
neral del campos y el co
medor universitario. Ade
más está en fase de ejecu
ción la segunda y tercera 
fase del Instituto de Desa
rrollo Regional y hemos 
elevado a la consejería de 
Educación y Cultura, un 
plan de actuación de insta
laciones deportivas para los 
cuatro Campus de la Uni
versidad regional, lo que 
aliviará en pate una de las
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deficiencias más sentidas 
por los universitarios».

Así mismo, entre los 
proyectos de futuro, se pre
vé la construcción de una 
nueva residencia en Alba
cete, que se unirá a las tres 
públicas ya existentes: 
Benjamín Palencia, José Is- 
bert y José Prat. El proyec
to, que se va a sacar próxi
mamente a concurso, prevé 
que la nueva residencia 
tenga una capacidad de 700 
plazas.

Respecto a educación 
no universitaria, los institu
tos número seis y número 
siete han visto la luz en los 
últimos años en la capital 
albaceteña. Así mismo, se 
están construyendo 27 uni
dades de EGB para susti
tuir al antiguo colegio de 
prácticas que se encontraba 
en muy mal estado, ade
más de haberse llevado a 
cabo obras de ampliación 
de diversos centros de la 
ciudad.

Actualmente, en los 36 
colegios de Albacete estu
dian más de 12.500 niños, 
a los que hay que añadir 
los más de 5.000 alumnos 
de enseñanza privada. En 
cuanto a Bachillerato, in
cluida la educación secun
daria obligatoria y el Ba
chillerato de la LOGSE, la 
cifra total de alumnos se 
acerca a los 10.000, repar
tidos en diez institutos. La 
Formación Profesional es 
seguida por más de 2.300 
albaceteños, mientras que 
521 estudiantes cursan mó
dulos profesionales o for- 
mativos, enseñanza que en 
el nuevo sistema implanta
do en la LOGSE sustituye 
a la F.P.El Ayuntamiento ha cedido una parcela de 100 000 metros al rectorado de Albacete
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EL ALBACETE, CON BENITO FLORO AL FRENTE ES UNO DE LOS EQUIPOS DE PRIMERA 
DIVISION CON UN PRESUPUESTO MAS BAJO, SOLO 940 MILLONES

El “Alba” con la vista  
puesta en Europa
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Gracias a su equipo en primera, Albacete se  ha prom ocionado a nivel nacional
Una tremenda conmoción 
sacudía a Albacete cuando 
su equipo de fútbol, el 
“A lba” , ascendía hace 
cuatro temporadas a la 
Primera División. Este ha 
sido uno de los aconteci
mientos más significati
vos que ha vivido la capi
tal manchega en los últi
mos años y que ha afecta
do a la ciudad, no sólo 
desde el punto de vista de
portivo: gracias a su equi
po, se ha promocionado a 
nivel nacional y son mu
chos los seguidores de 
otros clubes que, cada 
quince días, se acercan al 
Carlos Belmonte y, a la 
vez, visitan, comen, con
sumen y, a veces, pernoc
tan en Albacete.

El Albacete Balompié, 
el “Alba”, para los de la 
tierra, fue fundado en 
1940. Tradicional militan
te de categorías interme
dias, pocos pensaban que 
el equipo estaría algún día 
en la División de Honor 
del fútbol español, code
ándose y tratando de tú a 
tú a los más grandes, co
mo el Real Madrid o el 
Barcelona. Pero ahí está el 
“Alba”, en busca de la 
consolidación definitiva 
en la máxima categoría.

El jefe de prensa del 
Albacete, Javier Palome
ro, explica que “cuando el 
equipo subió la gente se 
mentalizó de que mante
ner un equipo en Primera 
era algo muy costoso, 
aunque económicamente 
era muy beneficioso para 
la ciudad. Económica
mente hay sectores muy 
beneficiados, como res
taurantes, hoteles, bares... 
Además, la ciudad se da a 
conoce, con una amplia 
cobertura informativa. Al
bacete ha dejado de ser 
una ciudad de paso para 
ser una ciudad de desti- 
no .

Lo cierto es que el “Al
ba” cuenta con un modes
to presupuesto de 940 mi
llones de pesetas, muy le
jos de los manejados por 
los grandes clubes, y un. 
estadio municipal, el Ca
los Belmonte, el más pe
queño de los existentes en 
Primera División, junto 
con el del Compostela, 
con una capacidad de
16.000 espectadores. El 
Albacete tiene 6.400 so
cios y el consejo de admi

E1 equipo que entrena Benito Floro ha conseguido llegar a la semifinal de la Copa del Bey, y ahora su sueño es jugar en Europa.

nistración de la entidad 
considera que no hay más 
abonados porque en el 
campo no existen buenas 
localidades. Son más de
5.000 los accionistas y el 
equipo cuenta con Caja 
Castilla-La Mancha y la 
cooperativa de calzado de 
Almansa Sancho Abarca,

como patrocinadores.
El “Alba”, cuya mar

cha en la Liga, de nuevo 
de la mano de Benito Flo
ro, no es todo lo positiva 
que sería de desea, se en
frenta, no obstante en la 
Copa del Rey a un mo
mento histórico. La elimi
nación de uno de los gran

des, el Atlético de Madrid 
en esta competición, le ha 
permitido acceder a la se
mifinal y quién sabe si la 
próxima temporada el 
Club conseguirá su sueño 
dorado de jugar en Euro
pa. Ahora tiene una posi
bilidad real.

Mucho se ha especula

do acerca de la posible 
am pliación del estadio 
Carlos Belmonte, como 
decíamos anteriormente, 
propiedad del Ayunta
miento. Sin embargo, la 
alcaldesa, Carmina Bel
monte, sobrina, curiosa
mente, del arquitecto que 
construyó el campo que

El "Alba" como se conoce al club fundado en 1940, ha dado un nuevo giro a la ciudad, desde que está en primera división.
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LA CIUDAD TAMBIEN TIENE DOS EQUIPOS DE BALONCESTO QUE JUEGAN 
EN PRIMERA DIVISION, EL CABA Y EL PRYCA

De momento el “Carlos Belmonte” no se va a remodelar. La corporación no lo considera prioritario.

construyó el campo que 
lleva su nombre, no es par
tidaria de la remodelación. 
“El ayuntamiento no lo 
considera prioritario”, afir
ma. En defensa de sus ar
gumentos, la alcaldesa ase
gura que el estadio no se ha 
llenado ningún domingo.

Así que, de momento, 
los albaceteños tendrán que 
ver a sus figuras, como Sa- 
lazar, Santi o Morientes, 
estos últimos de la cantera, 
desde el actual estadio. 
Precisamente, cabe desta
car la labor del equipo sub 
19 del Albacete, que mili
tar en la máxima categoría, 
y que está dando oportuni
dad a la formación de exce
lentes jugadores, muchos 
de los cuales, como los ya 
citados, Santi y Morientes, 
así como Brau o Alberto, 
ya están en el primer equi
po.

Lo que sí parece estar 
más cerca para Albacete es 
la construcción de una ciu
dad deportiva, para cuyas 
obras la Junta de Comuni
dades ha habilitado una 
partida de 200 millones, en 
los presupuestos del 94 y 
una cantidad similar a los 
del 95, año éste en el que 
parece se va a iniciar la 
construcción, según el con
cejal de Deportes, Eugenio 
Sánchez. Esta ciudad de
portiva va a contar con seis 
campos de fútbol, “para 
que los niños de todo Alba
cete -afirma la alcaldesa- 
jueguen organizados en 
equipos. Yo creo que eso 
puede ser positivo, porque 
a los crios, entrenar al lado 
de gente del equipo de Pri
mera que, incluso, algunos 
días pueden acercarse a 
darles un poquito de ánimo 
y de ilusión es algo que a 
los les estimula”.

Una de las necesidades 
deportivas que ambiciona 
especialmente el edil Euge
nio Sánchez es la construc
ción de un pabellón multiu- 
so, capaz de albergar 4.000 
ó 5.000 personas que, al 
parecer, puede ser una rea
lidad en un futuro no muy 
lejano, dado que la idea ha 
sido bien acogida por la 
Junta de Comunidades.

Albacete cuenta en eos 
momentos con dos pabello
nes cubiertos, a los que hay 
que sumar los concertados 
en distintos centros, con
cretamente en muchos co
legios, con el Ministerio de 
Educación, de tal manera 
que sus pistas polideporti-

vas se pueden utilizar en 
horario extraescolares por 
los habitantes de los distin
tos barrios en los que le 
ubican. “Sacamos mucho 
rendimiento a las instala
ciones deportivas, porque 
el tener instalaciones de es
te tipo cerradas es una in
versión nefasta”, señala el 
concejal de Deportes.

Por otro lado, unos
15.000 albaceteños practi
can alguna disciplina regla
da a través del Instituto Mu
nicipal de Deportes, orga
nismo autónomo del propio 
Ayuntamiento, que cuenta 
con un presupuesto anual 
de 500 millones de pesetas.

Y es que en la capital 
manchega hay una gran 
afición hacia diversas 
prácticas deportivas. Sin ir 
más lejos, en baloncesto, 
Albacete tiene dos equipos 
en Primera División, el 
Pryca y el Cava. El prime
ro, aunque de creación re
ciente, se ha situado a la 
cabeza de la tabla y posi
blemente se meta en la li- 
guilla de ascenso a la liga 
ACB, máxima categoría 
del baloncesto nacional. 
Peor es la situación del Ca
va, que atraviesa malos 
momentos y prácticamente 
se encuentra al borde de la 
desaparición, dado que a

principios de temporada le 
falló el esponsor.

Tres años lleva el equi
po de voleibol femenino 
Productos Ruiz en Divi
sión de Honor. En esta 
temporada aspira a todo y 
no hay que descartar que 
sea el próximo campeón de 
Liga. La plantilla, someti
da a una continua renova
ción, tiene en las rusas a 
sus principales figuras.

Pero, sin duda, ha sido 
el circuito de velocidad de 
La Torrecica, uno de los 
motores fundamentales del 
despegue, no sólo deporti
vo, sino económico de Al
bacete. Integrado por un

En natación , 

A lb a cete  

t ien e  una  

ca m p eo n a  del 

m u n d o,

E sther M artínez, 

y  dos figuras  

relevantes, 

las herm anas  

Tebar.

consorcio presidido por la 
alcaldesa y del que forman 
parte diversas institucio
nes, así como las Federa
ciones de Automovilismo 
y Motociclismo, el circuito 
es escenario de diferentes 
pruebas a nivel internacio
nal, como el Campeonato 
del Mundo de Súper By- 
kes o los Open Ducados, 
en cuanto a motociclismo, 
mientras que en automovi
lismo tienen lugar diversas 
pruebas del Campeonato 
de Europa y del Campeo
nato de España. Además, 
otras competiciones de ca
rácter regional o de aficio
nados, así como pruebas 
de motoras, aceites y vehí
culos desarrollados por 
empresas y multinaciona
les, se celebran en La To
rrecica que, en su primeros 
días, es capaz de albergar 
entre 20.000 y 30.000 es
pectadores.

La natación tiene un al
to nivel igualmente en Al
bacete, con una campeona 
del mundo, Esther Martí
nez y dos relevantes figu
ras, las hermanas Tebar. Y 
es que éste es uno de los 
deportes que tiene mayor 
número de practicantes, de 
ahí que, co concejal del 
área, Eugenio Sánchez, la 
ciudad vaya a contar con 
una tercera piscina cubier
ta.

Otros deportes, ya mi
noritarios, pero que cuenta 
con representación en la 
capital manchega con el 
fútbol-sala, el tenis de me
sa o el rugby, por citar los 
más relevantes.Algunos jugadores del Albacete sub-19 han conseguido pasar al primer equipo.
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OFRECE A TODOS SUS CUENTES SU GRAN 
VARIEDAD EN COMIDAS PARA LLEVAR A 
CASA O COMER EN NUESTRO COMEDOR.

0 POLLOS ASADOS 
0 CABEZA DE CORDERO 
0 PIERNA EN SU JUGO 
0 PALETILLA Y PIERNA DE LECHAL

POLLOS ASADOS

OL GA
C/ PEDRO MARTINEZ GUTIERREZ, 22 

(Esquina Blasco Ibañez) Tfno: 22 85 42. ALBACETE

CAFETERIA OLGA.
C/ Pedro Martínez Gutiérrez, 22.
RESTAURANTE OLGA.
Salón para Bodas, Banquetes, 
Comuniones, etc.
C/ Francisco Pizarra, 1.

'"Para mayor comodidad\ 
encargue sus pedidos 

con antelación.

22 85 42

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ciudades de Castilla-La Mancha. 7/4/1995.
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HAN SURGIDO POR INFLUENCIA DE LA ZONA DE LEVANTE

Los encantos de una 
ciudad noctámbula
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La diversión se  centra en la noche, ya que los jóvenes no salen por la tarde

Son múltiples las posibili
dades de que disponen los 
albaceteños a la hora de 
disfrutar de su tiempo de 
ocio. Los más jóvenes 
cuentan con estableci
mientos de los tipos más 
variados, muchos de ellos 
surgidos por influencia de 
la zona de Levante, tan 
cercana a la capital. Mien
tras, los más maduros, 
pueden contemplar una 
película o cenar en uno de 
los restaurantes de la ciu
dad. Y hay otra alternativa 
que parece contar con mu
chos adeptos: irse al chalé 
los fines de semana, o 
bien disfrutar del turismo 
rural.

El presidente de la-Di- 
putación, Juan Francisco 
Fernández, define a Alba
cete como “una ciudad 
muy noctámbula”. Famo
sa es la movida que se or
ganiza a partir de la noche 
del jueves, decae algo el 
viernes, y vuelve a resur
gir el sábado. Lo cierto es 
que la población juvenil 
que se concentra en la ca
pital es muy numerosa. 
Buena parte de ella se nu
tre de los más de nueve 
mil alumnos de la Univer
sidad regional. Y cuando 
llega el jueves, salen a la 
calle, concretamente a “la 
Zona”, un conjunto de ví
as situadas en el centro de 
la ciudad, repleta de ba
res, pubs, discobares y 
discotecas de los tipos 
más diversos. Así, el am
biente country se puede 
encontrar en Nashaville o 
los blues en Harley. Las 
discotecas de moda son 
Guitar, la Facultad o Pe- 
nélope. Esta diversión tie
ne lugar por la noche, ya 
que en Albacete, los jóve
nes no suelen salir por las 
tardes. A las tres de la ma
drugada cierran los pubs; 
las discotecas amplían su 
horario hasta las cinco o 
las seis. Pero aún hay 
más, porque después se 
ponen en marcha los lla
mados “after hours”, sur
gidos a semejanza de los 
locales establecidos en 
Levante, que abren sus 
puertas a partir de las seis 
de la mañana y están es
pecializados en la música 
“bakalao”.

Los jóvenes se divier
ten, sí. Pero los vecinos de 
“la Zona”, han expresado 
reiteradamente sus protes-

Buena parte de la población juvenil de Albacete se nutre de los más de 9.000 alumnos de la Universidad regional.

tas al Ayuntamiento e in
cluso se ha constituido 
una comisión para estu
diar una posible restric
ción en el horario de los 
locales nocturnos.

Una alternativa más 
tranquila para jóvenes y 
menos jóvenes es ir al ci
ne. Albacete cuenta con 
siete salas que ofrecen las 
películas más novedosas 
del séptimo arte. La entra
da cuesta 500 pesetas, 
aunque su rebaja a 300 el 
miércoles, día del especta
dor, manteniéndose esta 
tarifa los lunes a viernes 
para estudiantes. También 
se puede disfrutar, por su
puesto, con los espectácu
los que se ofrecen, dentro 
del programa Cultural Al
bacete, en el Auditorio.

Respecto a cafeterías, 
Milán y la Suiza son las 
más tradicionales de la ca
pital. También se toma el 
aperitivo, sobre todo ca
ñas, en Cruz Blanca o La 
Higuerica, acompañadas 
de las correspondientes ta
pas. Para comer o cenar, 
en Albacete hay bastantes 
restaurantes y buenos. Por 
citar algunos nombres,
Los Molinos, Las Rejas, 
Nuestro Bar, éste último 
especializado en comida 
típica manchega. Muy de 
moda se ha puesto el bar 
El Portón, propiedad del 
jugador de fútbol Catali,

mientras que “Albero”, 
cuyo propietario es el to
rero Manuel de Paz, es un 
pub muy frecuentado por 
gente madura.

Para pasear, tradición 
que se va perdiendo mu
cho en Albacete, se eligen 
la calle Mayor y Tesifonte

Gallego y el parque Abe
lardo Sánchez. Es fre
cuente que los jóvenes 
queden con sus amigos 
“en la punta del parque”.

Otra de las posibilida
des de que disponen los 
albaceteños es, dada su 
proximidad con Levante,

marcharse los fines de se
mana o los puentes cuan
do hace buen tiempo, a la 
playa. Muchos tienen in
cluso apartamento en las 
localidades alicantinas de 
Torrevieja, Benidorm y 
Calpe, que, al parecer son 
las preferidas por los veci
nos de la capital. Otros, se 
han comparado una parce
la y se han hecho un chalé 
en la misma Albacete, 
concretamente en las zo
nas de la carretera de Jaén 
y de Ayna, donde se han 
construido unas 5.000 ca
sas.

Y hay otra alternativa, 
que viene dada por el tu
rismo rural: el alquiler de 
cabañas en Riópar, inicia
tiva auspiciada por el 
Centro de Educación Am
biental La Dehesa, que 
combina temas de divul
gación de naturaleza con 
turismo y ocio. En el 
complejo se han construi
do diez cabañas, con ca
pacidad máxima de ocho 
personas, que funcionan 
en régimen de hotel. Fren
te al complejo se sitúa una 
instalación muy novedosa, 
un recorrido por la natura
leza, a través de un valle, 
de una superficie de unas 
50 has., donde se pueden 
contemplar especies au
tóctonas por medio de ob
servatorios, a fin de no in
cidir en su ecosistema.

É J  % r
IpI

También existen zonas para disfrutar del ocio al aire libre.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ciudades de Castilla-La Mancha. 7/4/1995.



Pagar en el super, comprar ropa, electrodomésticos, 
restaurantes, viajes, vacaciones, regalos, gasolina,...

La forma más cómoda y segura de comprar de todo.

Y de pagarlo todo.

Además con las tarjetas CCM podrás disponer de dinero 
las 24 horas del día en la Red de Cajeros o en las Oficinas 
de Caja Castilla La Mancha, conocer tus últimas operacir 
nes, consultar el saldó, etc.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ciudades de Castilla-La Mancha. 7/4/1995.
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LOS REPRESENTANTES DE LOS TRES GRUPOS MUNICIPALES COINCIDEN EN POCOS PUNTOS 
A LA HORA DE HACER BALANCE DE LA LEGISLATURA QUE TERMINA

Los portavoces destacan 
el crecimiento de la ciudad
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La escasez de suelo y  de agua preocupan a todos lo s grupos m unicipales

Así, para Juan Garrido, 
portavoz del PP, «se ha 
gobernado de escalpadas a 
la sociedad. No ha habido 
una voluntad de gobierno 
decidida, se ha gobernado 
sin ideas claras con recti
ficaciones de todo tipo». 
Para el portavoz popular 
continúan existiendo im
portantes problemas de la 
ciudad sin resolver, como 
es el tema de la vivienda. 
«Se prometió la creación 
de 1.000 viviendas en Al
bacete y en estos momen
tos, no se han entregado 
más allá de 30. En lo que 
respecta al proyecto de re
visión del plan general,

Para

e l socia lista  

E ugen io Sánchez, 

en  la legislatura  

ha habido  

c o n se n so , y  

“e l 9 0  p o r  c ien to  

de los p royectos  

se  han aprobado  

p o r  unan im idad  

de la

c o rp o ra ció n ”

éste tampoco viene a solu
cionar todos los proble
mas de Albacete, ya que 
hay escasez de suelo, con 
la consiguiente especula
ción. Por otro lado, es pre
ocupante el nivel de paro, 
ésta es la capital con ma
yor nivel de desempleo de 
la región». Tampoco Juan 
Garrido ve muy positiva 
la actuación que ha lleva
do a cabo el grupo socia
lista -mayoritario en la 
actual Corporación- en te
mas relacionados con ser
vicios «derivados», im
puestos -«se han incre
mentado excesivamente 
sin que haya habido nin
gún tipo de contraparti-

que el Ayuntamiento no 
se resintiera económica
mente y, así, hemos reba
jado la deuda municipal 
del 30 al 19 por 100». 
Una de las líneas funda
mentales de la acción de 
gobierno, según el porta
voz socialista, ha sido di
rigida «a hacer de Albace
te una ciudad que progre
sa, que se desarrolla, pero 
sin crear marginalidad y, 
en este sentido, hemos de
dicado mucho esfuerzo 
para favorecer a la zona 
periférica, sobre todo en 
programas sociales e in
fraestructura». Para Sán
chez, «Albacete es una 
ciudad agradable para vi
vir, con una magnífica 
oferta cultural y deporti
va. Tiene todas las venta
jas de una gran ciudad, 
pero ninguno de los in
convenientes».

Por su parte, José 
Eduardo Martínez Valero, 
portavoz de IU, coincide 
en señalar el crecimiento 
de la ciudad, «aunque éste 
no ha sido un crecimiento 
ordenado, sino que ha pri
mado la especulación del 
suelo». Nuestro interlocu
tor considera que «ha cre
cido el parque automovi
lístico de manera despro
porcionada a la infraes
tructura urbana. Sigue ha
biendo, además, carencia 
de suelo para vivienda, no 
se ha construido en esta 
legislatura ni una sola vi
vienda de iniciativa públi
ca, cuando existe una lista 
de espera de más de 3.000 
personas». En opinión del 
portavoz de IU, en estos 
últimos cuatro años, «ha 
primado la fuerza de los 
votos frente a la fuerza de 
la razón. Ha habido mu
chas discrepancias en el 
equipo de gobierno, con el 
relevo de hasta tres conce
jales en urbanismo y esto 
lo han sufrido los ciuda
danos. Tenemos pendien
tes planes que se han ido 
cambiando cuanto ya esta
ban en marcha». Para 
Martínez Valero «el futu
ro es esperanzador y bue
no. Tenemos una ciudad 
controlable por su tama
ño, humano, agradable pa
ra vivir, de encuentro en
tre las gentes, no la gran 
ciudad a la que nos pre
tenden llevar algunos. 
Existen posibilidades, ga
nas e ilusión»

El p ortavoz de IU, 

Eduardo M artínez Valero  

con sid era  q u e “e l fu tu ro  

es  esp eran zad or  y  

b u en o , p orq u e  ten em o s  

u n a  ciu dad  agradable  

para v iv ir”

da»- o Universidad -«ha 
habido un agravio político 
para que no se instale el 
segundo ciclo de Informá
tica, a cambio de la insta
lación de la facultad de 
Medicina y, actualmente, 
no hay ni terreno,, ni pre
supuesto». En cuanto a la 
diferencia entre el centro 
y los barrios y pedanías 
«no hay equilibrio.. Alba
cete exige un relanza
miento». Garrido que, así 
mismo habla de «falta de 
previsión en el tema del 
agua», no obstante, con
templa el futuro con opti
mismo. «Desde las bases 
de eficacia, honradez y 
conocimiento de los pro
blemas sociales, se puede 
solventar la actual situa
ción. La ilusión de los 
problemas sociales se 
puede solventar la actual 
situación. La ilusión es el 
mejor motor de los pue
blos».

Muy distinta es, por 
supuesto, la visión que de 
la ciudad hace el portavoz

“Los im p u esto s  

se  han

in crem en tad o  

ex cesiv a m en te , 

sin  q u e haya  

habido

contrapartidas”, 

seg ú n  afirm a  

e l p ortavoz  

d el PP,

Juan Garrido

socialista, Eugenio Sán
chez. «La legislatura ha 
transcurrido con un pará
metro que quiero destacar 
y es que el grupo socialis
ta ha intentado buscar el 
consenso, s obre todo en 
temas importantes para la 
ciudad. Y en un 90 por 
100 los distintos proyec
tos han sido aprobados 
por unanimidad de la Cor
poración. Hemos sido un 
grupo dialogante con los 
partidos y con los ciuda
danos». Como ejemplo de 
esta política, Eugenio 
Sánchez cita temas como 
«el IAE, la aprobación del 
plan general o la peatona- 
lización del centro. Ade
más hemos abordado mu
chos proyectos, pero con 
la financiación suficiente, 
no hemos dejado nada ala 
improvisación económica. 
El contacto y diálogo con 
la Junta de Comunidades, 
que también nos ha res
paldado económicamente 
para la realización de los 
proyectos, ha permitido

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ciudades de Castilla-La Mancha. 7/4/1995.



Gente de aquí
La ciudad también tiene su s personajes singulares

JESUS “EL TIERNO DEL CANTABRICO”.-. Jesús, éste es un homenaje a los 
buenos ratos pasados en "el cantábrico”, a tu buen humor, a tu carácter siempre 
abierto y al buen marisco. Que llegue hasta Almansa nuestra gratitud y cariño.

PARRITA- ¡Aúpa Alba! Amigo Parrita, tú si que sabes aquello de ser el jugador 
número 12. No desfalleces y empujas a la hinchada. El "Alba” y Parrita son más 
que un club. ¡Aúpa, Alba, Alba, Alba .... !

MANOLO “EL DEL KIOSCO”.-. El hombre que día a día nos “alimenta" de 
información con su habitual desparpajo, y con quien intercambiamos las primeras 
impresiones de la jomada que acaba de comenzar.

EL PUBLICO.-. Qué mejor gente especial que la que se asoma a nuestra PERICO “EL ESTANQUERO”.-. Una letra de cambio, un sello, un paquete de
fotografía liderada por Parrita: La afición del Albacete Balompié. Jornada a jomada tabaco, una postal o un banderín, todo a su servicio en el estanco de Perico, que
animan con su griterío y dan a conocer un equipo más allá de la región. es solícito con el cliente y amable con toda la gente.
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LA FOTOGRAFIA HISTORICA HACE POSIBLE QUE PERCIBAMOS 
LO QUE CAMBIA Y LO QUE PERMANECE EN NUESTRO ENTORNO

Imágenes
D IA RIO  16 C A ST IL L A -L A  M A N C H A  ofrece a su s lectores
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La plaza del Altozano, entonces del Caudillo, acoge a los repatriados de la División Azul procedentes de la Unión Soviética.

Esta es la imagen del entorno de la Catedral, hace ya algunos años. La antigua Escuela Normal dé Maestras, en la cale León.

Los integrantes del Orfeón Escolar Albacetense en 1926, con su directora Carmen Ibáñez. El antiguo Ayuntamiento, en la Plaza Mayor

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ciudades de Castilla-La Mancha. 7/4/1995.



EN EL ULTIMO SIGLO LA IMAGEN DE ALBACETE HA 
EXPERIMENTADO GRANDES TRANSFORMACIONES

del ayer
una selección  de la memoria gráfica de Albacete
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La vieja estación fue la encargada de recibir el primer tren que llegó a Albacete desde Aranjuez.
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Alfonso XIII visitó la ciudad en 1905.
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“UNO DE NUESTROS OBJETIVOS ES QUE EL TURISMO LLEGUE A ALBACETE, UNA 

GRAN DESCONOCIDA INCLUSO PARA LOS CIUDADANOS DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA”
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“El medio ambiente es el 
futuro de esta provincia”

Juan Francisco Fernández asegura que la ciudad ha dado un giro de 180 grados en los últimos años.

Juan Francisco Fernández 
se conoce las dependen
cias de la Diputación co
mo su propia casa. No en 
vano, este es su cuarto 
mandato aP frente de la 
Corporación Provincial 
albaceteña. Y no le impor
taría repetir.

Uno de los principales 
objetivos que se ha mar
cado durante estos años la 
Diputación Provincial, a 
decir de su presidente “es 
trabajar por él progreso 
económico de la provin
cia”, algo fundamental da
do que Albacete, según la 
Encuesta de Población 
Activa, tiene el nivel más 
alto de desempleados de 
la región. “En 1983/84 se 
creó una sociedad para el 
progreso económico de la 
provincia que hizo que 
movilizáramos aproxima
damente unos 3.000. mi
llones de pesetas de inver
sión, que afectaron a unas 
130 empresas y unos 
1.500 trabajadores. Eso 
fue un núcleo inicial que 
luego se consolida en el 
Consorcio Pacto por Al
bacete. Y hay otro ele
mento importante: somos 
la única Diputación de la 
región que desde hace 
diez años, aproximada
mente, estamos aportando 
cien millones para el de
sempleo, para ayudar a ser 
más eficiente el Plan Es
pecial de Zonas Rurales 
Desfavorecidas, ayudando 
a los ayuntamientos para 
la adquisición de materia
les y aliviar esa carga fi
nanciera que se puede de
rivar de la contratación de 
personal que se contempla 
en el Plan Especial de 
Empleo. Esto me sirve pa
ra pensar en el futuro, en 
el sentido de por dónde 
debe ir el trabajo de las 
corporaciones locales, que 
debe de ir y enfocarse, 
fundamentalmente, hacia 
el desarrollo local. En esa 
línea es en la que ya esta
mos trabajando y se va a 
profundizar en el próximo 
mandato”.

-  Hablando de manda

to, éste es el cuarto que 
usted permanece al frente 
de la Diputación de Alba
cete. ¿En los últimos años 
se ha seguido una política 
continuista o se han lleva
do a cabo nuevas líneas 
de actuación?

-  Nosotros nos encon
tramos en el año 91, como 
consecuencia del gran es
fuerzo inversor llevado a 
cabo con anterioridad, con 
un fuerte índice de endeu
damiento, que es la con
trapartida de tener por en
cima del 85 por 100 de la 
infraestructura básica de 
los municipios cubierta. 
Eso nos hizo plantear co
mo objetivo prioritario el 
saneamiento de la Diputa
ción. Teníamos un índice 
de endeudamiento del 34 
ó 35 por 100 y estamos 
ahora por debajo del 24. 
Y lo hemos hecho a través 
de una política de una 
fuerte restricción del gas
to, manteniendo el nivel 
de inversiones. Hemos 
aliviado un poco la capa
cidad de ahorro y hemos 
iniciado el proceso de 
transferencias que falta 
por consolidar, con lo que 
se ha llevado a cabo la re
distribución de personal. 
En lo que se refiere al pa
trimonio, en el año 79 te
níamos un patrimonio por 
valor de 1.375 millones y 
en la actualidad tenemos 
9.200.

-  El abastecimiento de 
agua creo que es un grave 
problema para ciertos 
pueblos de Albacete. In
cluso ya hay alguno, co
mo Muñera, que sufre res
tricciones.

-  Nosotros lo que hici
mos hace ya unos años 
fue crear el servicio de hi- 
drogeología, que tenía los 
objetivos siguientes: pri
mero, el garantizar los 
caudales hídricos de los 
municipios, captar en qué 
zonas tendríamos que pro
ducir los sondeos corres
pondientes y buscar la ca
lidad de las aguas. Luego, 
el propio Instituto Técni
co-Agronómico Provin-

“Hay dos  

in iciativas Leader 

'en m archa, e n  la 

Sierra d el Segura y  

La M anchuela, y  

esp eram os q u e se  

am plíen  a la sierra  

de A lcaraz y  otras 

zonas de la 

p rov in cia”

cial, que crea la Diputa
ción también está traba
jando en lo que afecta a 
las dotaciones en los culti
vos, recomendando las 
dosis de riego y asesoran
do en riego a los agricul
tores. Lo que estamos ha
ciendo es actuar en emer
gencia. Por ejemplo, este 
años hemos adquirido dos 
nuevos camiones cisterna. 
Además se están haciendo 
todos los estudios hidroló
gicos para garantizar los 
sondeos en aquellos muni
cipios que sean necesa
rios.

— Por otro lado, Alba
cete tiene en su provincia 
grandes pueblos con una 
industria relativamente 
importante. ¿Cómo les ha 
afectado a municipios co
mo Almansa, Hellín, Vi- 
llarrobledo... la crisis

económica?
-  Tienen una excelente 

madera. Por ejemplo, el 
sector del calzado en Ai- 
mansa es un sector que 
siempre está en crisis y c 
siempre resurge. Es un 
sector tremendamente ex
portador, muy trabajador, 
agresivo, constante y bus
cador de salidas a los pro
ductos. Igual que el resto. 
En la provincia de Alba
cete hay un grupo empre
sarial que está saliendo y 
está buscando los merca
dos para poner sus pro
ductos: el sector de cuchi
llería, industrias que están 
apareciendo y que ya tie
nen un prestigio consoli
dado, por ejemplo, bolí
grafos. En la industria 
agroalimentaria estamos 
creando ya ese tejido in
dustrial que era necesario.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ciudades de Castilla-La Mancha. 7/4/1995.



“SOMOS LA PROVINCIA DE LA REGION QUE MAS CARRETERAS TIENE, Y UNA VEZ DEFINIDA 
LA RED DE AUTOVIAS, HAY QUE TRABAJAR EN LAS CARRETERAS PROVINCIALES”

Lo importante no es pro
ducir, sino vender y saber 
vender. Yo creo que hay 
un dinamismo realmente 
interesante y las corpora
ciones locales tenemos 
que trabajar para incenti
varlo a través de progra
mas concretos, por ejem
plo programas europeos. 
La crisis se ha encajado, 
se ha sabido encajar, ha 
habido un gran coraje em
presarial para superarla e 
iremos superándola e ire
mos viendo y palpando de 
manera más fehaciente to
dos que va evolucionando 
positivamente.

Otra de las pretensiones 
de la Diputación es que el 
turismo llegue a Albacete, 
una provincia calificada 
por el propio Juan Francis
co Fernández como “la 
gran desconocida”, incluso 
para los propios ciudada
nos de la provincia y de la 
capital. “La mejora de las 
comunicaciones nos ha he
cho considerar en profun
didad el reto importante 
que tenemos y que hasta 
ahora no habíamos aborda
do y es ese conocimiento 
de la provincia, que se 
convierta en visita de ciu
dadanos y ciudadanas de 
otros lugares de España y 
de la Unión Europea, de 
manera que el turismo in
terior lo dinamicemos y lo 
pongamos en marcha, con

rutas para conocer nuestro 
paisaje, nuestros monu
mentos, nuestra cocina, 
nuestras tradiciones y, so
bre todo, a nuestros ciuda
danos. Estoy pensando en 
las sierras de Segura y Al- 
caraz, en la zona de las La
gunas de Ruidera, en la zo
na de las riberas del Jú- 
car... Son unos parajes re
almente increíbles, real
mente maravillosos. So
mos conscientes de que és
to saldrá adelante si la ini
ciativa privada apuesta y 
hay incentivos a esa inicia
tiva privada”.

-  ¿Hay ya algún pro
yecto de este tipo en mar
cha?

-  Hay dos iniciativas 
“Leader” importantes, una 
en la sierra del Segura y 
otra en La Manchuela y 
en este “Leader” 2 que es
tá a punto de aprobarse 
por la Unión Europea, 
probablemente sea am
pliado a la sierra de Alca- 
raz y a otros territorios co
mo la zona de Villarroble- 
do y el campo de Hellín. 
En las zonas de Elche de 
la Sierra, Alcaraz y Las 
Lagunas, vamos a tener 
oficinas turísticas, que se 
van a convertir en centra
les de reservas y esas cen
trales de reservas nos van 
a dar la posibilidad de or
ganizar las visitas, con un 
compromiso: el que ven

ga, que tenga por cada ra
zón que tuvo para venir, 
mil para volver. Quere
mos dar calidad, quere
mos que no se pierdan 
nuestras tradiciones, que
remos que nos conozcan, 
sobre todo, a las personas.

-  Por cierto, ¿cómo 
están las carreteras de la 
Diputación?

-  Hay de todo. Somos 
en la región la provincia 
que más kilómetros de ca
rretera tiene, 1.800 kiló
metros. Hay un plan de 
carreteras de la región y 
nosotros lo que pretende
mos en el próximo manda
to electoral es, una vez de
finidos los ejes de autovías 
y autopistas y, una vez 
mejorada la red nacional, 
lo que producirá que el 
tráfico fluya por las zonas 
mejores, dar prioridad a 
esas zonas en el plan di
rector de carreteras pro
vinciales. La idea sería fir
mar convenios con la Jun
ta de Comunidades para 
poder complementar sus 
acciones y ayudar a las 
corporaciones locales para 
mejorar las comunicacio
nes, sobre todo en aquellas 
zonas que tienen más po
sibilidad de desarrollo tu
rístico o qüe su desarrollo 
está condicionado a la me
jora de la comunicación.

-  ¿Cómo se ve desde 
la Diputación la evolu

“H ace u n o s años  

cream os un  

se rv ic io  de  

h id rogeo log ía  

para garantizar  

los caudales  

h íd ricos de los  

m u n icip ios  

y  estud iar d on d e  

h acer  so n d eo s  

para buscar la 

calidad de  

las aguas”

ción de la capital albace- 
teña en los últimos años?

-  Ha experimentado un 
giro de 180 grados. No te
níamos Universidad, aho
ra tenemos 10.000 univer
sitarios, la movida que 
hay del jueves al domingo 
es increíble. Ha hecho 
mucho el que tengamos el 
equipo en Primera Divi
sión, el circuito de veloci
dad.. Y luego, la propia 
dinámica de la sociedad. 
Albacete no se parece en 
nada a la del año 79. El 
nivel de vida, el nivel so
cial, el nivel cultural, se 
ha elevado de manera tre
mendamente importante. 
Yo creo que es una de las 
ciudades de España que 
más ha cambiado y para 
bien. Ciudad y provincia 
que más han cambiado 
para bien.

-  ¿Cuál es el reto más 
inmediato de la provincia 
de Albacete?

-  El medio ambiente, 
el eliminar esos mil pun
tos de vertidos incontrola
dos. Es una preocupación 
de todos los alcaldes de 
esta provincia poner defi
nitivamente en marcha el 
Plan Director de Medio 
Ambiente que se aprobó 
por unanimidad de todos 
los grupos políticos y 
fuerzas sociales. El medio 
ambiente es el reto, es el 
futuro de esta provincia.

En el último mandato ha disminuido considerablemente el índice de endeudamiento de la Diputación, gracias a una políticia de fuerte restricción en el gasto.
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En Albacete no te puedes perder el 

encanto de pueblos como Riópar 

o Letur dentro de los Impresio

nantes paisajes de las sierras de 

A lcaraz y Segura. Ni maravillas 

naturales como la Hoz del 

Jú ca r o los C ho rro s del 

Mundo. Ni las delic ias de la 

rica cocina manchega. Ven a Albacete

y disfruta perdiéndote.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

Ayna es uno de los más hermosos enclaves de los que rodean el río Mundo.
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